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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Reportan daños en 3 mil 400 viviendas 
Un total de tres mil 437 viviendas en el estado sufrieron algún grado de afectación a 
consecuencia del paso del huracán "Ingrid" y la tormenta tropical "Manuel" en tierras 
mexicanas, 206 de ellas fueron pérdida total, revelaron cifras preliminares de la 

Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Poblanos viven tragedia y RMV, de paseo por Nueva York 
Con la “sensibilidad” que lo caracteriza, el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, no ha 

hecho pie en ninguno de los 25 municipios poblanos más afectados por las lluvias que 
dejó “Ingrid” y “Manuel”, al contrario, el gobernador viajó a Nueva York para evitar el mal 
clima y aprovechar para tomarse la foto con la cónsul de México, Sandra Fuentes-
Bernain, so pretexto de una reunión de “trabajo” en apoyo de los poblanos que radican 
en esa región, aunque los que tiene más cerca estén padeciendo inundaciones, pérdidas 
totales de sus viviendas y cultivos y daños en carreteras y caminos que los mantiene 

incomunicados. (Heraldo) 
   

 

 

Coparmex vs la reforma fiscal 
La Coparmex Puebla censuró los términos de la iniciativa hacendaria, al advertir que 
contradice las reformas energética y educativa, desalienta el crecimiento, aunado a que 
vuelve a gravar a los cautivos, golpea la competitividad y encarece la generación de 

empleo. (Síntesis) 
  

 

 

Reprueban la represión de RMV a los maestros 
Padres de familia de los Centros Escolares repudiaron la decisión del gobierno 

morenovallista de destituir a directores de los diferentes niveles escolares, que la semana 
pasada realizaron un paro de “brazos caídos”, en protesta por la aprobación de las leyes 
secundarias de la Reforma Educativa. Incluso, los integrantes del sistema escolar poblano 
se sumaron a las marchas y reclamos en los tiempos libres. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Mano dura no amedrenta a los profes simpatizantes de la CNTE 

Las sanciones impuestas por la SEP a los docentes que participaron en la “huelga de 
brazos caídos” no hicieron mella en los maestros poblanos, pues ayer 200 de ellos, 
pertenecientes a las secciones 23 y 51 del Sindicato de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) tomaron durante una hora la caseta de Amozoc en la autopista Puebla-Orizaba y 

dejaron que los automovilistas pasaran sin pagar su peaje, en apoyo a la CNTE en su 
protesta contra la reforma educativa. (Cambio) 

  
 

 

En Z. MENA hay 4 comunidades incomunicadas 
Cerca de 2 mil damnificados, un muerto, 600 casas dañadas, el derrame de petróleo 
sobre un arroyo que no ha sido controlado y cuatro comunidades que aún permanecen 
incomunicadas, es el balance que hizo el alcalde de Francisco Z. Mena sobre el paso del 
huracán Ingrid por este municipio poblano que forma parte del Paleocanal de 
Chicontepec. (Milenio digital) 

  
 

 

La SEP se extralimita con los maestros, denuncia el SNTE 
Abogados y representantes de las secciones 23 y 51 del SNTE acompañarán a los 
directivos y maestros sobre los que la Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal está 

ejecutando sanciones por haber suspendido labores escolares el pasado 11 de septiembre 
para sumarse al paro convocado por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE). (La Jornada de Oriente) 

 

 

 

 

 

TITULARES DIGITALES 

http://impreso.milenio.com/
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Alcaldes consiguen aumento de recursos por 23 mil mdp para municipios 
Un incremento promedio del 10 por ciento en las participaciones y aportaciones que 
reciben, un fondo concursable por 2 mil 500 millones de pesos y la redistribución al ciento 

por ciento de los recursos recaudados por el Impuesto Sobre la Nómina (ISN), autorizó el 
gobierno federal para el ejercicio fiscal 2014 a los municipios del país  (e-consulta) 

 

 

 

 

Puebla, estado de oportunidades: Moreno Valle 
En la presentación que tuvo el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle ante alumnos 
de Economía del Lycoming College, destacó que el avance en materia de seguridad que 

tiene Puebla le ha permitido ganar la confianza de los inversionistas y por ende, Audi 

construirá su primera planta, en este continente, en el municipio de San José Chiapa, y 
Volkswagen armará el nuevo Golf en la entidad. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gali da la bienvenida a fondos concursables para municipios 
Tras el anuncio de la Secretaria de Hacienda sobre  la creación de un fondo exclusivo –
concursable- para todos los municipios del país de 2 mil 500 millones de pesos, el cual 
permitirá solucionar problemas de agua, drenaje, pavimentación y de seguridad, el 
presidente Municipal Electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, se congratuló con tal anuncio y 

aseguró que cada uno de los recursos adicionales serán perfectamente aprovechados. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Llegaron a Huejotzingo los 152 poblanos varados en Zihuatanejo 

Huejotzingo, Puebla.- El grupo de 152 poblanos trasladado este jueves de Zihuatanejo a 
la entidad poblana, igual que sus familias, agradecieron la intervención del gobernador 
Rafael Moreno Valle para que pudieran regresar a salvo a sus casas, tras los daños que 

causó la tormenta Ingrid en esa localidad, dejándola incomunicada. (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Destapan cloaca de la autopista 

Los 20 deslaves y desgajamientos que bloquean la Autopista del Sol muestran las 
deficiencias en su trazado y construcción, señalaron expertos. (Reforma) 

  
 

 
Se suma Sinaloa a drama por lluvias 
En su segunda afectación al país, el huracán Manuel dejó alrededor de 100 mil 

damnificados y 15 poblaciones incomunicadas en cinco de los 18 municipios de Sinaloa, 
informó el gobierno estatal. (El Universal) 

 
 

 

 
Van Cárdenas y AMLO contra tres reformas 
Andrés Manuel López Obrador y Cuauhtémoc Cárdenas llamaron a los mexicanos a unirse 
a la resistencia civil pacífica contra la ley educativa y la posible modificación a los 
artículos 27 y 28 constitucionales, así como la reforma hacendaria “inequitativa y 
recesiva”. (Milenio digital)  

  
 
 

 

 

Se eleva a 100 la cifra de muertos por los meteoros 
La coordinación general de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación (SG) emitirá 
un informe para precisar el nivel de cumplimiento de los protocolos activados en favor de 

la población en las zonas afectadas por lluvias. (La Jornada) 
  
 

 

Peña Nieto cancela participación en la ONU 
El presidente de México dijo que hasta la contingencia climatológica que vive el país 
decidió suspender la visita que tenía programada para la próxima semana ante la 
Asamblea General de la ONU. (El Economista Digital) 

  
 Manuel se degrada, cobra una víctima y se estaciona en Sinaloa 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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El huracán Manuel tocó tierra ayer entre las 08:30 y las 09:00 horas en la isla de 
Altamura, Sinaloa, y al mediodía se degradó a tormenta tropical, pero quedó semi-
estacionario en la costa de ese estado, frente a los municipios de Angostura y Guasave, 
donde empezó a causar daños a la infraestructura y, de acuerdo con pronósticos de la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua), podría permanecer unas 48 horas. (Crónica 

Digital) 
  
 

 

Evaluarán a Protección Civil; suman 97 muertos por las lluvias 
El subsecretario de Normatividad de Medios de la Secretaría de Gobernación (Segob), 
Eduardo Sánchez, informó que será evaluada  la Coordinación Nacional de Protección 

Civil, a cargo de Luis Felipe Puente,  para determinar si se atendió en tiempo y forma la 

emergencia generada por los fenómenos meteorológicos Manuel e Ingrid. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ex dirigente nacional del PAN, Luis Felipe Bravo Mena, participa en conferencia de la ANAC 
El ex dirigente nacional del PAN, Luis Felipe Bravo Mena, aseguró que la política en el país está en crisis y sea un 
espectáculo al elegir al más popular en lugar a quien esté mejor preparado que pueda dar mejores resultados a la 

población. Al impartir en la ciudad de Puebla una conferencia en el segundo congreso de la Asociación Nacional 

del Alcaldes (ANAC), Bravo Mena pidió a los gobernantes pensar globalmente y actuar localmente al asumir 
estrategias innovadoras. Criticó a los políticos pretenciosos que buscan el "poder por el poder" buscando el 
lucimiento personal en lugar de anteponer los intereses ciudadanos. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3127972.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Reconoce Benavides liderazgo de ERP 
El diputado Jesús Zaldívar Benavides aspirante a dirigir al PAN en el municipio, vio con buenos ojos la posibilidad 

de que el Alcalde Eduardo Rivera Pérez presida el Comité Ejecutivo Nacional de su partido. En entrevista, opinó 

que no calificará el trabajo del edil capitalino, sin embargo, aceptó que más allá de su derecho político, su gestión 
como gobernante de la cuarta ciudad más importante del país, es un punto a considerarse. Asimismo, reconoció 
el liderazgo de Rivera Pérez que ha demostrado como presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), 
pues expresó "que ha sabido concentrar a los Alcaldes  panistas del país en varios eventos y eso dice mucho". 
(Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/69213/reconoce-benavides-liderazgo-de-erp/puebla  

 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 La reelección de alcaldes, en los próximos meses, asegura Eduardo Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, subrayó que en los próximos meses será un hecho la 

reelección de alcaldes en el país. Ayer, durante la inauguración del Segundo Congreso de la Asociación Nacional 
de Alcaldes (Anac), ayer en la capital poblana, donde fungió como anfitrión, afirmó ante cientos de ediles del país 
que por primera vez los presidentes municipales “que saben trabajar bien” tendrán la oportunidad de reelegirse. 
Aseguró que esto se debe a los acercamientos y acuerdos de las tres principales fuerzas políticas del país, que 
coincidieron en la necesidad de que los alcaldes puedan continuar por un periodo más de trabajo. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/la-reeleccion-de-alcaldes-en-los-proximos-meses-asegura-
eduardo-rivera/  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3127972.htm
http://sintesis.mx/articulos/69213/reconoce-benavides-liderazgo-de-erp/puebla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/la-reeleccion-de-alcaldes-en-los-proximos-meses-asegura-eduardo-rivera/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/la-reeleccion-de-alcaldes-en-los-proximos-meses-asegura-eduardo-rivera/
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MILENIO  

 Rivera Pérez llena el perfil para suceder a Madero: Bravo Mena  
Luis Felipe Bravo Mena, exdirigente nacional de Acción Nacional, no descartó contender por el puesto de nueva 
cuenta, aunque elogió el trabajo y el perfil del actual edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez. “Es un cuadro joven, 
talentoso, brillante, con grandes éxitos, sin duda llena el perfil. Creo que si queremos mandar un mensaje de 
nuevas generaciones Lalo sería extraordinario”, aseveró. En entrevista al término de la inauguración del Segundo 

Congreso de la ANAC, el panista expuso que varios panistas le han manifestado su interés porque ocupe de nueva 
cuenta el cargo. (Elvia García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2d3ceef5  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Obtienen municipios bolsa especial por 2,500 mdp, revela Rivera 
El presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) y edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció la 
creación de un fondo exclusivo y concursable para los municipios del país, que consta de 2 mil 500 millones de 
pesos transferibles directamente para diferentes obras, gracias a la gestión de la Conferencia Nacional de 

Municipios de México (CONAMM) ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. En el marco de la inauguración 
del Segundo Congreso Nacional de la ANAC, expresó que dentro de la Reforma Hacendaria propuesta por el 
gobierno federal también se generó una bolsa para los municipios ampliable a 23 millones de pesos, lo que 
causará un 10 por ciento a las participaciones financieras de los gobiernos locales. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/ciudad/obtienen-municipios-bolsa-especial-por-2500-mdp-revela-
rivera  

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Promete Gali Fayad crear la Secretaría de Desarrollo Rural 
El presidente electo de la ciudad de Puebla, Antonio Gali Fayad, confirmó que al llegar al gobierno capitalino, 
como parte de un hecho histórico, creará la Secretaría de Desarrollo Rural, dependencia que –dijo– atenderá a las 
20 mil 590 hectáreas de cultivo que existen con el objetivo de potencializar la actividad productiva primaria 
“tecnificada” y generar fuentes de empleo en las juntas auxiliares. Expuso que esta acción forma parte de la 
reingeniería de funciones que había adelantado –y  que fue consensuada con el presidente Eduardo Rivera Pérez–, 

adelantó que analiza cuáles áreas de gobierno podrían repetir, cuáles serían “recortadas” y cuántas más crearía; 

anunció que existe la posibilidad de que algunas áreas jurídicas pudieran hacer las funciones de la sindicatura. 
(Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/promete_gali_fayad_crear_la_secretaria_de_desarrollo_rural#.UjuUf-Wv5KY  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla anuncia bolsa de 2 mil 500 mdp para municipios de México 

En el marco de la inauguración del Segundo Congreso Nacional de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) el 
presidente de dicha asociación y edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez anunció la creación de un fondo exclusivo y 
concursable para los municipios del país, que consta de 2 mil 500 millones de pesos transferibles directamente a 
los municipios para diferentes obras, lo anterior gracias a la gestión de la CONAMM ante la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público. Asimismo, expresó que dentro de la Reforma Hacendaria propuesta por el Gobierno Federal, 

también se generó una bolsa para los municipios ampliable a 23 mil millones de pesos, lo que causará un 10 por 
ciento a las participaciones financieras de los gobiernos locales. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44482:edil-de-puebla-anuncia-bolsa-de-
2-mil-500-mdp-para-municipios-de-m%C3%A9xico&Itemid=125  
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2d3ceef5
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/ciudad/obtienen-municipios-bolsa-especial-por-2500-mdp-revela-rivera
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/ciudad/obtienen-municipios-bolsa-especial-por-2500-mdp-revela-rivera
http://periodicodigital.com.mx/notas/promete_gali_fayad_crear_la_secretaria_de_desarrollo_rural#.UjuUf-Wv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44482:edil-de-puebla-anuncia-bolsa-de-2-mil-500-mdp-para-municipios-de-m%C3%A9xico&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44482:edil-de-puebla-anuncia-bolsa-de-2-mil-500-mdp-para-municipios-de-m%C3%A9xico&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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SINTESIS 

 Hay disposición de Hacienda para elevar participaciones: Gali 
El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali celebró la disposición de la Secretaria de Hacienda y Crédito 

Público Federal para incrementar el 10 por ciento las participaciones a los municipios, pues  ello nos dará mayor 
viabilidad para atender las necesidades de la población y lograr una mejor planeación en obras y proyectos. 'El 
propósito de tener este aumento será encaminado para mejorar las colonias, Juntas Auxiliares y unidades 
habitacionales implementando trabajos de  pavimentación, agua potable, drenajes, alcantarillado, perforación y 

azolve de pozos', dijo. En el marco de la inauguración del Segundo Congreso de la Asociación Nacional de Alcaldes 
(ANAC)  Tony Gali refrendó su compromiso de trabajar con los presidentes de los municipios colindantes. 

'Tenemos que pensar en un trabajo metropolitano'. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69223/hay-disposicion-de-hacienda-para-elevar-participaciones-gali/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Aplica Tránsito 130 multas diarias con cinemómetros 
De julio a la fecha hasta 130 multas diarias a conductores, por exceder los límites de velocidad en la capital, 
aplica la Dirección de Tránsito Municipal con el programa Radar Cinemómetro. Es decir, a 79 días de haberse 
retomado el operativo se han aplicado al menos 10 mil 270 multas por exceso de velocidad. Sin embargo, este 
operativo ha logrado disminuir las velocidades en bulevares principales, donde se circulaba a 120 kilómetros por 

hora, por lo que ahora los automovilistas circulan a 80 kilómetros en promedio. Semanalmente se registran hasta 

10 accidentes por exceder los límites de velocidad permitidos en el municipio, lo cual representa una disminución 
de al menos un 35 por ciento, ya que en días anteriores se presentaban 25 incidentes vehiculares por exceder la 
velocidad permitida. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112983  
 

INTOLERANCIA 

 “En mi gestión se dará un decremento de salarios” 
El alcalde electo José Antonio Gali Fayad anunció que reducirá su sueldo, así como el de sus funcionarios; 
además, establecerá sanciones a regidores que incumplan con su trabajo y descartó un aumento de impuestos 
durante su gestión. Gali Fayad informó que están revisando los tabuladores con la actual administración para 
saber cuánto ganan los secretarios, directores y demás trabajadores, para determinar la reducción de sus 

sueldos. La intención —dijo— es aplicar esquemas de ahorros sustanciales que se conviertan en más beneficios 

para los ciudadanos, que a partir del próximo 15 de febrero serán gobernados en la ciudad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112985  
 
INTOLERANCIA 

 Heredarán a gobierno de Gali mil 900 mdp para obra 
El ayuntamiento de Puebla estimó, dentro de la elaboración del Presupuesto de Egresos de 2014, una partida de 
por lo menos mil 900 millones de pesos para el ramo de obra pública. Lo anterior incluiría una partida de mil 200 
millones de pesos para nuevos proyectos que “heredará” esta administración y 700 más para pavimentaciones de 

concreto hidráulico en la ciudad. Entre los proyectos prioritarios que pretenden impulsar se encuentra la 
pavimentación con concreto hidráulico de nueve bulevares y calles primarias, así como la continuación del 
proyecto del cinturón envolvente al Centro Histórico, que en esta ocasión comprendería el Corredor Turístico 
Paseo Bravo-Museo del Ferrocarril, además del rescate de los barrios de Santa Anita, San Antonio y San José. 
(Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112984  
 

INTOLERANCIA 

 Poblanos pasan con éxito simulacros 
Con éxito se realizó este jueves el simulacro para conmemorar los 28 años del terremoto de 1985 que aniquiló 

una parte del Distrito Federal y causó estragos en Puebla. En los edificios públicos del Centro Histórico se logró 
evacuar a personal de los inmuebles de palacio municipal, sala de Regidores, Tesorería y Secretaría de 
Gobernación. En total, fueron 600 personas que, de manera coordinada, abandonaron sus centros de trabajo para 
concentrarse en la plancha del zócalo de la ciudad. Esta evacuación se realizó en un tiempo estimado entre 5 y 7 

http://sintesis.mx/articulos/69223/hay-disposicion-de-hacienda-para-elevar-participaciones-gali/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112983
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112985
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112984
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minutos y sin mayores incidentes, señaló el director de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112982  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Protección Civil realizó macro simulacro nocturno en la ciudad de Puebla 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Unidad de Protección Civil Municipal, realizó un macro simulacro en las 

instalaciones del Complejo Cultural Universitario de la BUAP, que de manera inédita se realizó durante la noche en 
la capital poblana. El simulacro tuvo una hipótesis de sismo de 7.6 grados en escala de Richter con epicentro en el 
municipio de Ometepec, Guerrero con una duración de 40 segundos en punto de las 20:30 horas presentándose 
un desplome de estructura al interior de CCU quedando atrapadas 132 personas. El ejercicio tuvo como principal 
objetivo verificar el tiempo de respuesta por parte de los cuerpos de emergencia de la ciudad y el estado y al 
mismo tiempo reforzar el desempeño de los elementos en una situación de rescate en condiciones extremas. 
(Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44510:protecci%C3%B3n-civil-
realiz%C3%B3-macro-simulacro-nocturno-en-la-ciudad-de-puebla&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 Disminuyen quejas contra elementos de la SSPTM de Puebla, reporta la CDH 
Con el objetivo de fortalecer la relación institucional la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 

(SSPTM) Puebla y la Comisión de Derechos Humanos (CDH) Puebla presentaron un esquema de trabajo en 
conjunto, que consiste en el intercambio de información tecnológica y capacitación del personal operativo de esta 
dependencia. El titular de la SSPTM Puebla, Amadeo Lara Terrón señaló que a fin de facilitar la resolución de 
quejas interpuestas pondrá a disposición de la CDH Puebla todas las herramientas tecnológicas como registros de 
cámaras de videovigilancia, cámaras lectoras de matrículas, localizadores satelitales de unidades y grabaciones de 
voz,  como apoyo a investigaciones. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44507:disminuyen-quejas-contra-

elementos-de-la-ssptm-de-puebla-reporta-la-cdh&Itemid=126  
 

 

 
RETO DIARIO 

 La CDH Puebla y la SSPTM Puebla fortalecen esquema de trabajo 

Con el objetivo de fortalecer la relación institucional la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 
(SSPTM) Puebla y la Comisión de Derechos Humanos (CDH) Puebla presentaron un esquema de trabajo en 
conjunto, que consiste en el intercambio de información tecnológica y capacitación del personal operativo de esta 
dependencia. El titular de la SSPTM Puebla, Amadeo Lara Terrón señaló que a fin de facilitar la resolución de 

quejas interpuestas pondrá a disposición de la CDH Puebla todas las herramientas tecnológicas como registros de 
cámaras de videovigilancia, cámaras lectoras de matrículas, localizadores satelitales de unidades y grabaciones de 
voz, como apoyo a investigaciones. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51603&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-CDH-Puebla-
y-la-SSPTM-Puebla-fortalecen-esquema-de-trabajo  
 
RETO DIARIO 

 Zócalo el escenario para la gran final del ''XVI Torneo de Boxeo de los Barrios 2013'' 
Después de 5 jornadas de actividad deportiva y luego de haber visitado barrios como Santiago, El Carmen, 

Analco, Los Remedios, además del Polideportivo “José María Morelos y Pavón”-Xonaca, será esta sábado 21 de 

septiembre cuando en el Zócalo de Puebla se lleve a cabo la última función del “XVI Torneo de Boxeo de los 
Barrios 2013” con un rol de 15 combates. Es así que 30 púgiles poblanos buscarán los últimos 15 cinturones de 
campeón del torneo, ya que en funciones anteriores se llevaron a cabo combates de final en la rama femenil en 
donde se coronaron seis campeonas y en la penúltima fecha que se realizó en el Polideportivo Xonaca, se 
realizaron ya 19 peleas de final que dejaron al mismo número de campeones. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51602&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Zocalo-el-

escenario-para-la-gran-final-del-''XVI-Torneo-de-Boxeo-de-los-Barrios-2013''  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112982
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44510:protecci%C3%B3n-civil-realiz%C3%B3-macro-simulacro-nocturno-en-la-ciudad-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44510:protecci%C3%B3n-civil-realiz%C3%B3-macro-simulacro-nocturno-en-la-ciudad-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44507:disminuyen-quejas-contra-elementos-de-la-ssptm-de-puebla-reporta-la-cdh&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44507:disminuyen-quejas-contra-elementos-de-la-ssptm-de-puebla-reporta-la-cdh&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51603&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-CDH-Puebla-y-la-SSPTM-Puebla-fortalecen-esquema-de-trabajo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51603&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-CDH-Puebla-y-la-SSPTM-Puebla-fortalecen-esquema-de-trabajo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51602&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Zocalo-el-escenario-para-la-gran-final-del-''XVI-Torneo-de-Boxeo-de-los-Barrios-2013
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51602&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Zocalo-el-escenario-para-la-gran-final-del-''XVI-Torneo-de-Boxeo-de-los-Barrios-2013
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Se lleva a cabo en Puebla macrosimulacro sísmico   
A 28 años del temblor de 8.1 grados que sacudió a la ciudad de México, el día de hoy autoridades estatales, los 
217 Ayuntamientos, 1.5 millones de alumnos de más de 11 mil 658 escuelas públicas, hoteles, restaurantes y 

cámaras empresariales que aglutinan a más de 105 mil personas, realizaron un macrosimulacro con el propósito 
de desarrollar una cultura a la favor de la prevención y de la protección para enfrentar catástrofes naturales. En 
Casa Aguayo, en donde se llevó a cabo el simulacro de 7.1 grados en la escala de Richter, el secretario General 

de Gobierno (SGG), Luis Maldonado Venegas, manifestó que los recientes fenómenos meteorológicos han 
permitido poner en ejercicio las prácticas de protección civil. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3127926.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Inicia modernización de Registro Civil 
Antes de que concluya 2013, Puebla se incorporará a la red de entidades con interconexión de su registro de 
población, lo cual permitirá realizar un intercambio de datos con 16 estados sobre el lugar de nacimiento de 

ciudadanos, reveló el director del Registro Nacional de Población (RENAPO), Alejandro Armenta Mier. Al instalar la 
Comisión de Seguimiento y Evaluación del Programa de Modernización Integral del Registro Civil, el funcionario 

federal recalcó que el sistema de interconexión será útil para que poblanos que nacieron en otro estado puedan 
tramitar una copia de su acta de nacimiento a través de internet sin que tenga que trasladarse a su lugar de 
origen. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/69215/inicia-modernizacion-de-registro-civil/puebla  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Gali reconoce disposición de SHCP para elevar 10% participaciones de municipios 
El presidente municipal electo de Puebla, Tony Gali celebró la disposición de la Secretaria de Hacienda y Crédito 

Público Federal para incrementar el 10 por ciento las participaciones a los municipios, pues  ello nos dará mayor 

viabilidad para atender las necesidades de la población y lograr una mejor planeación en obras y proyectos. “El 
propósito de tener este aumento será encaminado para mejorar las colonias, Juntas Auxiliares y unidades 
habitacionales implementando trabajos de  pavimentación, agua potable, drenajes, alcantarillado, perforación y 
azolve de pozos”, dijo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44494:gali-reconoce-disposici%C3%B3n-
de-shcp-para-elevar-10-participaciones-de-municipios&Itemid=125  

 
PUEBLA ON LINE 

 Participan 3 millones de poblanos en macrosimulacro de sismo: SGG 

Más de tres millones de poblanos, en los 217 municipios del estado, participaron activa y responsablemente en el 
macrosimulacro sísmico 2013, que este jueves a las 10:00 horas encabezó el secretario General de Gobierno, Luis 
Maldonado Venegas. Al agradecer su participación al Ejército, cuerpos de seguridad, cámaras empresariales, 
prestadores de servicios, servidores públicos, instituciones educativas y a la sociedad en general, el funcionario 

hizo hincapié en que los trágicos sucesos de hace 28 años (sismos de 1985) dejaron marcados de por vida a los 
mexicanos; por lo cual la cultura de la protección civil es parte fundamental en el acontecer diario de la población. 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44509:participan-3-millones-de-
poblanos-en-macrosimulacro-de-sismo-sgg&Itemid=126  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3127926.htm
http://sintesis.mx/articulos/69215/inicia-modernizacion-de-registro-civil/puebla
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44494:gali-reconoce-disposici%C3%B3n-de-shcp-para-elevar-10-participaciones-de-municipios&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44494:gali-reconoce-disposici%C3%B3n-de-shcp-para-elevar-10-participaciones-de-municipios&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44509:participan-3-millones-de-poblanos-en-macrosimulacro-de-sismo-sgg&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44509:participan-3-millones-de-poblanos-en-macrosimulacro-de-sismo-sgg&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Darán capacitación en derechos Humanos a elementos de la Policía Municipal y de Transito de Puebla. 
 La Federación dará 10% mas recursos en Municipios dice Eduardo Rivera alcalde de Puebla dentro de la 

asociación nacional de alcaldes que se reunieron en la capital Poblana en el evento Luis Felipe Bravo Mena 
ex líder nacional del PAN pidió terminar con políticos arrogantes y con soberbia. 

 Tony Gali descarta aumento en salario a la administración Municipal. 

 La reubicación de internos en Puebla llega a 100 personas conforme a su grado de peligrosidad. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ayer día de simulacros por los 28 años del sismo de 1985, destacable que en el simulacro se presentaran 

cuatro legisladores , vamos a decir quienes porque como quiera son líderes y si la sociedad ve que al 
diputado le vale gorro, que se podrá hacer, que enorme irresponsabilidad.  

 El alcalde de Puebla hace anuncios importantes en una reunión de alcaldes.  

 El presidente municipal electo AGF señala que se van a bajar los sueldos empezando por el propio 
presidente municipal.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Ayer fue día de simulacro mas de tres millones de poblanos participaron a lo largo y ancho del estado de 
Puebla, es lo que da a conocer la autoridad.  

 En un tiempo de 5 a 7 minutos mas de 660 personas de edificios públicos y privados de comercios y 
escuelas se evacuaron ante los simulacros que se estuvieron realizando esto lo dio a conocer Gustavo 
Ariza Salvatori.  

 10% más de presupuesto para loa alcaldes y la posibilidad de concursar la estructura básica destaca el edil 
ERP.  

 
 
 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El titular de Protección Civil en el estado, Jesús Morales Rodríguez, confirmó que 110 viviendas del 
municipio de Tlaola podrían ser reubicadas por los daños y riesgos presentados ante las crecientes lluvias 
en la Sierra Norte de Puebla. El funcionario descartó utilizar, por el momento, el Plan DNIII a cargo del 
Ejército Militar Mexicano, pues el riesgo presentado en las zonas habitacionales y de carreteras no es 
inminente. 

 Con éxito Protección Municipal y Estatal, así como dependencias gubernamentales llevaron a cabo 

simulacros de sismo  en la capital poblana. Durante el simulacro realizadó hoy en Casa Aguayo el 
secretario general de gobierno, Luis Maldonado Venegas indicó que los distintos prestadores de servicios 
turísticos movilizaron a 105 mil 650 personas. 

 Especialistas del Tecnológico de Monterrey campus Puebla advierten que la mayoría de las Unidades 
Habitacionales construidas a finales de los años 60’s y 70’s e incluso algunas viviendas modernas, no 
cuentan con Planes de Contingencia frente a un sismo de grandes magnitudes lo que pone en riesgo miles 
de vidas humanas, así lo informó el director de Ingeniería Civil, Alejandro Pérez Villaseñor. 

 Anuncia el presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad una reingeniería en el Ayuntamiento 
una vez que entre en funciones que contempla reducir salario a regidores, así como al edil y trabajadores 
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que perciban elevados salarios. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 En el inicio del Congreso de la Asociación Nacional de Alcaldes, el presidente de dicha asociación, el edil de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció la creación de un fondo especial de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público concursable de dos mil 500 millones de pesos para los municipios y que le ayudara a 

promover los servicios públicos. 
 El edil electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, anunció reducción a los salarios de regidores comenzando por 

él. Aseguró que en su administración no se crearán puestos nuevos y se realizará una reingeniería. 
Mencionó que el próximo lunes tendrá reuniones con los regidores actuales y entrantes por comisiones. 

 La organización “28 de octubre” anunció una marcha para hoy viernes de Paseo Bravo a Casa Aguayo en 
apoyo a los maestros sancionados por el “paro cívico” del 11 de septiembre. 

 El alcalde electo de Puebla, celebró la disposición de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público federal 
para incrementar un 10 por ciento las participaciones en los municipios, pues ello dará mayor viabilidad 

para atender las necesidades de la población y lograr una mejor planeación en obras y proyectos. 
 Ayer se conmemoraron 28 años del terremoto de 1985 y pese a la llovizna del día de ayer, se logro 

realizar el macro simulacro en el Complejo Cultural Universitario por parte de protección civil. Ausente la 
mayoría de los diputados en el simulacro realizado en el Congreso, ya que solo participaron cuatro. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

  “Ingrid” causa perdidas por 200 millones de pesos en 25 municipios de Puebla. 
 Saldo blanco en macro simulacro en el estado de Puebla. 

 Evacuan en siete minutos edificios municipales. 
 Consiguen alcaldes bolsa de 23 mil  millones de pesos, dice Eduardo Rivera. 
 Gali dispondrá de mil 900 millones de pesos para obra pública. 
 Transito levanta 130 multas al día por alta velocidad. 
 Urge seguridad jurídica para ciudadanos de zona limítrofe. 

 
 

 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Trasladan a Leonardo Tiro Moranchel, lo recuerda usted uno de los creadores del grupo SITMA y de 
INVERGROUP, ahí lo tiene en pantalla, lo llevan al penal de Tepexi de Rodríguez el propietario de SITMA e 
INVERGROUP, es acompañado por otros reos, como parte de un reordenamiento penitenciario.  

 Una patrulla de la policía estatal y una unidad del transporte público se impactan en la 10 poniente y 29 
norte, hay cuatro lesionados.  

 Continuarán las lluvias intensas en la sierra Norte de Puebla.  
 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Donde dirigirse si quiere ayudar a los damnificados quienes lo perdieron todo Caritas y Universidades 
están reuniendo víveres. 

 Las 43 alarmas contra inundaciones operan con normalidad en la ciudad capital tras 20 días de 

precipitaciones no hay afectaciones en este punto. 
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 Delincuentes estuvieron a punto de perpetuar un robo de combustible en ductos de PEMEX sobre la 
Federal a Tlaxcala los vecinos temen por su seguridad. 

 Puebla se sumo al simulacro nacional en memoria del terremoto de 1985 que eludió a nuestro país 10 mil 
personas participaron en este ejercicio. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Apoyo federal podría tardar "un par de meses": Luis Maldonado Venegas 
El pasado miércoles el Gobierno del Estado hizo la solicitud formal para acceder a recursos del Fondo de 
Desastres Naturales (Fonden), con el objetivo de atender las afectaciones que sufrieron 25 municipios a causa del 

fenómeno meteorológico Ingrid, reportó el secretario General de Gobierno (SGG), Luis Maldonado Venegas. En 
entrevista dijo que la llegada de este apoyo federal podría tardar "un par de meses", por lo cual la administración 
estatal está reparando los caminos que resultaron afectados por los derrumbes y deslaves. "Eso no quiere decir 
que no estemos nosotros actuando y trabajando, adelantándonos y puenteando las reparaciones para que estas 
afectaciones no impidan el libre tránsito de los caminos", explicó.   (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3127959.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aboga Benavides por consenso en elección dirigente municipal del PAN 

El diputado panista Jesús Zaldívar Benavides abogó por un "ejercicio de diálogo y de consenso" para elegir al 
próximo dirigente municipal en Puebla del Partido Acción Nacional (PAN) a la vez que recordó su pertenencia a un 
"grupo de política cuya cabeza es el Gobernador del estado", Rafael Moreno Valle. En las declaraciones realizadas 
a los medios de comunicación esta mañana el diputado panista evitó hablar de la pugna política por encabezar la 

dirigencia municipal del partido afirmando que las posibles aspiraciones de Pablo Rodríguez, diputado electo por el 
distrito 14 de Puebla, y el actual edil de la ciudad Eduardo Rivera son legítimas. (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3127954.htm   
 

 
 
HERALDO 

 Poblanos viven tragedia y RMV, de paseo por Nueva York 

Con la “sensibilidad” que lo caracteriza, el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, no ha hecho pie en ninguno de 
los 25 municipios poblanos más afectados por las lluvias que dejó “Ingrid” y “Manuel”, al contrario, el gobernador 

viajó a Nueva York para evitar el mal clima y aprovechar para tomarse la foto con la cónsul de México, Sandra 
Fuentes-Bernain, so pretexto de una reunión de “trabajo” en apoyo de los poblanos que radican en esa región, 
aunque los que tiene más cerca estén padeciendo inundaciones, pérdidas totales de sus viviendas y cultivos y 
daños en carreteras y caminos que los mantiene incomunicados. Fue la noche del miércoles a través de su red 
social como Moreno Valle informó que mantenía una reunión con Fuentes-Bernain para atender el apoyo que se le 
brinda a los connacionales, esto sin dar más explicación sobre la agenda de trabajo que sostendría en Nueva 
York. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-20/portada/poblanos-viven-tragedia-y-rmv-de-paseo-por-nueva-
york  
 

HERALDO 

 Cerca de mil poblanos se quedaron sin nada por las lluvias 
Ante la contingencia sin precedente que atraviesa gran parte del país, debido a los torrenciales aguaceros 
provocados por fenómenos climatológicos, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) 
informó a través de un comunicado que tras monitorear a 78 municipios del estado de Puebla, el reporte 
preliminar arroja que siete demarcaciones registran 170 daños totales en viviendas, es decir, que igual número de 

familias perdieron su patrimonio y tendrán que ser reubicadas. Lo anterior equivale a que aproximadamente unas 
mil personas quedaron sin un techo, perdiendo todo su patrimonio, esto a pesar de que previo a la llegada de 
Ingrid y Manuel, las autoridades estatales se dijeron preparados para enfrentar cualquier contingencia, 
desestimando la catástrofe que hoy aqueja a los poblanos. (Redacción) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3127959.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3127954.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-20/portada/poblanos-viven-tragedia-y-rmv-de-paseo-por-nueva-york
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-20/portada/poblanos-viven-tragedia-y-rmv-de-paseo-por-nueva-york
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-20/portada/cerca-de-mil-poblanos-se-quedaron-sin-nada-por-las-
lluvias  
 
HERALDO 

 Alista el PRI amparo contra privatización del agua 
Será dentro de los siguientes tres meses cuando los legisladores priistas pudieran interponer la acción de 
inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SNCJ) para revertir las reformas aprobadas 
en el Congreso del Estado, que permiten dar en concesión los servicios del agua en la entidad. En entrevista, el 

diputado Jesús Vázquez Viveros, integrante de la Comisión de Medio Ambiente del Poder Legislativo, señaló que 

sus compañeros dentro del Congreso revisan la manera en la que quedó la reforma a la Ley del Agua del Estado 
de Puebla. (Mayra Apan)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-20/portada/alista-el-pri-amparo-contra-privatizacion-del-agua  
 
HERALDO  

 Pedirán diputados federales cesar acoso a activistas 
Los tres jóvenes “facebookeros” -Eduardo Salazar Vázquez, Néstor López Espinoza e Iván Guizasola Vázquez- 
acusados por las autoridades de tener “intenciones” de sabotear el desfile del 5 de mayo, denunciaron que 

actualmente sufren acoso jurídico durante su proceso penal. A principios de mayo de este año, la Procuraduría 
General de Justicia del estado (PGJ) consignó a Eduardo Salazar, Néstor López Espinoza e Iván Ismael Guizasola 
Vázquez, porque supuestamente planeaban realizar “hechos violentos” durante el desfile que se realizó el pasado 
domingo 5 del mes de mayo en esta ciudad con motivo del 151 aniversario de la Batalla de Puebla. (Alejandra 
Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-20/portada/pediran-diputados-federales-cesar-acoso-activistasv  

 

 
 
SINTESIS 

 Registra PC viviendas dañadas 
Alrededor de 110 viviendas de la comunidad de Huixtla, perteneciente al municipio de Tlaola, podrían ser 
reubicadas debido a que fueron dañadas por la fuerza del agua, por lo que las familias que las habitan serán 

evacuadas  al albergue más cercano, reveló el director de Protección Civil del estado, Jesús Morales Rodríguez. 
Sin embargo, puntualizó que el Ejército no aplicó el Plan DNIII porque la contingencia aún no llega a este nivel en 
la entidad. Dio a conocer que personal del organismo se trasladó a la zona afectada de Tlaola con el objetivo de 
apoyar a las familias y advertirles del riesgo que representa habitar las casas, la cuales están asentadas en un 
cerro, donde la tierra se reblandeció. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/69220/registra-pc-viviendas-danadas/puebla  

 

 
 

INTOLERANCIA 

 En 3 minutos y 15 segundos evacuan el Congreso 
En tres minutos con 15 segundos se realizó la evacuación de los trabajadores, visitantes y diputados del edificio 
del Congreso hacia el estacionamiento del edificio. Desde las salas de comisiones, de las oficinas hacia el patio se 
pasa por un pasillo que, conforme avanza, se estrecha, hasta que solamente pueden pasar dos personas a la vez, 
agolpándose en ese embudo de difícil tránsito para arribar al estacionamiento de las Suburban y vehículos 

lujosos. Al llegar al estacionamiento del Congreso, visitantes y trabajadores que participaron en el simulacro 
observaban, con una mezcla de curiosidad y temor, las obras incompletas en el estacionamiento, donde son 
notorios los castillos de alambrón sin colar, que permanecen desde hace varios años. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112981  
  

 
 

CAMBIO 

 Mano dura no amedrenta a los profes simpatizantes de la CNTE 
Las sanciones impuestas por la SEP a los docentes que participaron en la “huelga de brazos caídos” no hicieron 
mella en los maestros poblanos, pues ayer 200 de ellos, pertenecientes a las secciones 23 y 51 del Sindicato de 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-20/portada/cerca-de-mil-poblanos-se-quedaron-sin-nada-por-las-lluvias
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-20/portada/cerca-de-mil-poblanos-se-quedaron-sin-nada-por-las-lluvias
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-20/portada/alista-el-pri-amparo-contra-privatizacion-del-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-20/portada/pediran-diputados-federales-cesar-acoso-activistasv
http://sintesis.mx/articulos/69220/registra-pc-viviendas-danadas/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112981
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Trabajadores de la Educación (SNTE) tomaron durante una hora la caseta de Amozoc en la autopista Puebla-
Orizaba y dejaron que los automovilistas pasaran sin pagar su peaje, en apoyo a la CNTE en su protesta contra la 
reforma educativa. Otros contingentes de maestros hicieron lo propio en las casetas de cobro de la vía Atlixcáyotl 
y las carreteras de cuota de Tehuacán y Teziutlán, donde también por una hora los usuarios de dichas vías 
pasaron gratis. (Patricia Zurita) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/26937-maestros-toman-caseta-de-
amozoc-por-una-hora  

 
CAMBIO  

 Poblanos rescatados de Ixtapa no sufrieron estragos del huracán 

El gobierno estatal operó con éxito el rescate de 152 feligreses de la comunidad cristiana que se encontraron 
varados por tres días en el municipio de Ixtapa Zihuatanejo, Guerrero, quienes no vieron pasar los estragos del 
huracán “Manuel”, además la comunidad religiosa no sufrió por las inundaciones ni pasaron hambre durante sus 
días de aislamiento. La mayor parte de los poblanos rescatados son personas de la tercera edad que viajaron en 
autobuses a un retiro espiritual cristiano y que esperaban volver por la misma vía el pasado 16 de septiembre, sin 
embargo el traslado no pudo llevarse a cabo por los deslaves a los largo de la carretera que conduce a Acapulco y 
en la autopista del Sol. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/26911-cristianos-nunca-sufrieron-estragos-de-
manuel-pero-fueron-rescatados  
 

CAMBIO 

 Moreno Valle viaja a NY a dar conferencia 

En plena contingencia provocada por la tormenta tropical “Ingrid”, el regreso de 150 poblanos varados en Ixtapa 
y en varias comunidades en la Sierra Norte, el gobernador Rafael Moreno Valle abandonó a Puebla para ir a su 
alma mater, Lycoming College, en Nueva York, a dar una ponencia titulada “An inside look at Puebla, México”. El 
viaje del mandatario poblano no estaba previsto ni fue anunciado a los medios de comunicación, como 

comúnmente se hace. Fue el miércoles por la noche cuando el propio Moreno Valle a través de su cuenta de 
Twitter anunció que estaba en “La Gran Manzana". (Juan Carlos Oseguera) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26947-moreno-valle-viaja-a-ny-a-dar-
conferencia  
 

CAMBIO 

 Gobernadores del PAN rechazan centralización 
Los gobernadores del PAN, incluido el poblano Rafael Moreno Valle, defenderán la postura de rechazar la 

recentralización de los fondos educativos y de salud, anunció el dirigente nacional Gustavo Madero Muñoz. En su 

vista a la entidad para participar en los trabajos de la Asociación Nacional de Alcaldes (Anac), el panista dijo que el 
objetivo es que su partido conforme un bloque común para negociar con el gobierno de Enrique Peña Nieto y se le 
entreguen a los estados los recursos que les corresponden. “Son reuniones que hemos sostenido, me he reunido 
varias veces con los gobernadores del PAN y hemos mantenido un diálogo para estar unidos, hacer un bloque fuerte 
de negociación con el gobierno y que los recursos que le corresponden a los estados y los municipios, les lleguen”. 
(Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26938-gobernadores-del-pan-rechazan-
centralizacion  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Comunidades serranas claman por ayuda tras las lluvias mientras Moreno Valle está en EU 

Mientras el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, emprendió una gira de trabajo por los 
Estados Unidos son decenas de comunidades en municipios de las sierras Norte, Nororiental, Negra y Mixteca las 
que claman por ayuda tras el paso de los huracanes Ingrid y Manuel y de las lluvias que no cesan. Ayer por la 
mañana, en un acto ante presidentes municipales de todo el país, el secretario general de Gobierno, Luis 
Maldonado Venegas, ofreció disculpas por la ausencia del mandatario estatal y justificó que Moreno Valle se 
encontraba “en una gira de trabajo por la Unión Americana”. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/comunidades-serranas-claman-por-ayuda-tras-las-lluvias-

mientras-moreno-valle-esta-en-eu/  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/26937-maestros-toman-caseta-de-amozoc-por-una-hora
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/26937-maestros-toman-caseta-de-amozoc-por-una-hora
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/26911-cristianos-nunca-sufrieron-estragos-de-manuel-pero-fueron-rescatados
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/26911-cristianos-nunca-sufrieron-estragos-de-manuel-pero-fueron-rescatados
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26947-moreno-valle-viaja-a-ny-a-dar-conferencia
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26947-moreno-valle-viaja-a-ny-a-dar-conferencia
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26938-gobernadores-del-pan-rechazan-centralizacion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26938-gobernadores-del-pan-rechazan-centralizacion
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/comunidades-serranas-claman-por-ayuda-tras-las-lluvias-mientras-moreno-valle-esta-en-eu/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/comunidades-serranas-claman-por-ayuda-tras-las-lluvias-mientras-moreno-valle-esta-en-eu/
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Rafael Micalco busca quitarle diputados locales al PRD para que se pasen al PAN, señaló Eric 
Cotoñeto 

Los partidos aliados que soportan el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, el PAN y el PRD, se encuentran 
enfrascados en una disputa por la fuerza que tendrán sus bancadas en la próxima Legislatura local, pues el 
dirigente estatal del sol azteca, Eric Cotoñeto Carmona, acusó que Acción Nacional pretende arrebatarle diputados 

para engrosar la fracción albiazul, con lo que cerraría toda posibilidad al instituto político de izquierda de presidir 
el Congreso. En entrevista, explicó que su homólogo de Acción Nacional, Rafael Micalco Méndez, ya inició 

acercamientos con los legisladores Carlos Martínez Amador y Rubén Huitrón Esquivel para convencerlos de dejar 
la bancada del PRD. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/rafael-micalco-busca-quitarle-diputados-locales-al-prd-para-
que-se-pasen-al-pan-senalo-eric-cotoneto/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ponen en marcha Comuna y Sedatu obra de pavimentación en Cholula 
Al poner en marcha una obra de pavimentación en el Barrio de Santiago Mixquitla, con inversión mayor al millón 
de pesos, el coordinador federal del Programa Hábitat, Jorge León Lecona, reconoció en la alcalde Dolores Parra 
Jiménez, audacia y determinación en el desarrollo de San Pedro Cholula. En su intervención, el funcionario señaló. 

“Es persona que cumple su palabra y sus promesas”. Ante vecinos de Santiago Mixquitla, León Lecona destacó la 
participación del programa Peso a Peso, entre el  Municipio y la Federación, en beneficio de la población 
cholulteca. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/ponen-en-marcha-comuna-y-sedatu-obra-de-
pavimentacion-en-cholula/  

 

 
 
MILENIO  

 Incomunicadas, 4 comunidades en Francisco Z. Mena 
Cerca de 2 mil damnificados, un muerto, 600 casas dañadas, el derrame de petróleo sobre un arroyo que no ha 
sido controlado y cuatro comunidades que aún permanecen incomunicadas, es el balance que hizo el alcalde de 
Francisco Z. Mena sobre el paso del huracán Ingrid por este municipio poblano que forma parte del Paleocanal de 

Chicontepec. En entrevista, Gustavo Gómez Álvarez, presidente municipal indicó que durante las primeras horas 
de lluvia registradas en la madrugada del pasado 14 de septiembre, el agua desbordó el río Pantepec y alcanzó 
hasta metro y medio de altura sobre la carretera que va de Mecapalapa hasta La Mesa de Metlaltoyuca. (Leticia 

Ánimas) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2d48dc39  
 
MILENIO  

 Denuncian intimidación los familiares del hombre asesinado en Palmar 
Deudos del trabajador asesinado presuntamente por el hijo del presidente municipal de Palmar de Bravo, 

acudieron al Congreso del estado para denunciar actos de intimidación en su contra, luego de exigir justicia por el 
caso. La esposa y las dos hijas de Manuel Noria Salas se presentaron –con temor- ante el Poder Legislativo para 
pedir la protección de la justicia, pues en días recientes varias camionetas han merodeado su domicilio de manera 
sospechosa. En entrevista con Milenio Puebla, María Catalina Noria González relató la vida de excesos de César 
Morales, presunto asesino de su padre  e hijo del presidente municipal de Palmar de Bravo, Julio Eduardo Morales 
Genes, quien no se ha aparecido en la localidad, señaló. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2d3fd849  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Cruz Bermúdez asume nueva Subsecretaría de Educación Básica y Media 
Jorge Cruz Bermúdez es el nuevo subsecretario de Educación Básica y Media Superior en la entidad, con lo que a 

partir de este jueves coordina 10 niveles educativos que concentran a más de un millón 500 mil escolares en 
Puebla. El movimiento parte de la fusión de la Subsecretaría de Educación Media Superior con la Subsecretaría de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/rafael-micalco-busca-quitarle-diputados-locales-al-prd-para-que-se-pasen-al-pan-senalo-eric-cotoneto/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/rafael-micalco-busca-quitarle-diputados-locales-al-prd-para-que-se-pasen-al-pan-senalo-eric-cotoneto/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/ponen-en-marcha-comuna-y-sedatu-obra-de-pavimentacion-en-cholula/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/ponen-en-marcha-comuna-y-sedatu-obra-de-pavimentacion-en-cholula/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2d48dc39
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2d3fd849
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Educación Básica, que estaba a cargo de Víctor Manuel Rodríguez Barceló, quien tentativamente permanecerá en 
la dependencia. Sólo los subsecretarios de la Secretaría de Educación Pública fueron informados de este 
movimiento, por el titular de la dependencia, Jorge Alberto Loyoza Legorreta. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/educacion/cruz-bermudez-asume-nueva-subsecretaria-de-
educacion-basica-y-media  
 

E-CONSULTA 

 Pide Congreso a federación declare desastre en 25 municipios 
Por unanimidad, la Comisión Permanente aprobó un exhorto para que la federación emita a la brevedad la 
declaratoria de desastre natural en 25 municipios que resultaron afectados por los fenómenos “Ingrid” y “Manuel”. 

El punto de acuerdo lo presentó el diputado Hugo Alejo Domínguez, representante por el distrito de Zacapoaxtla 

(22), al cual se sumó la bancada del Revolucionario Institucional. En entrevista, Alejo Domínguez precisó que la 
mayoría de los municipios afectados se encuentran en la Sierra Norte y Nororiental, en los cuales se tendrá que 
rehabilitar la infraestructura carretera, debido a que es urgente que se atiendan las vías de comunicación. (María 
Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/ecologia/pide-congreso-federacion-declare-desastre-en-25-
municipios  
 

E-CONSULTA 

 Afecta Ingrid 300 hectáreas de cultivos en Puebla en 3 municipios 
Los daños que el paso de la tormenta “Ingrid” por Puebla ocasionaron en 300 hectáreas de cultivo de los 

municipios de Tecomatlán, Ixcamixtla y Axutla, serán resarcidos con un presupuesto cercano a los 600 mil pesos, 
informó la delegación en Puebla de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 

(SAGARPA). Las afectaciones que el fenómeno climático provocó en las siembras alcanzaron a un total de 500 
productores, mismos que en las próximas semanas podrán cobrar un seguro que asciende a 1 mil 200 pesos por 
cada hectárea dañada, comentó el delegado de la dependencia en la entidad Alberto Jiménez Merino. (Patricia 
Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/ecologia/afecta-ingrid-300-hectareas-de-cultivos-en-puebla-en-3-

municipios  
 

E-CONSULTA 

 Diputados piden declarar emergencia por lluvias en Puebla 

Los diputados de la Comisión Permanente en el Congreso de Puebla aprobaron un punto de acuerdo por el que 
exhortan a las dependencias competentes del gobierno federal a que emitan la declaratoria de desastre natural 
para el estado de Puebla, específicamente en los 25 municipios más afectados por las recientes lluvias 
torrenciales. Además, exhortaron al gobierno del estado para que en el uso de sus atribuciones, opere con 

recursos del Fondo de Desastres Naturales de origen estatal y municipales, un programa emergente que permita 
resarcir los daños ocasionados por los recientes fenómenos meteorológicos, principalmente en las vías de 

comunicación. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/gobierno/diputados-piden-declarar-emergencia-por-lluvias-en-
puebla  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Niega Volkswagen que 20 de sus trabajadores estén atrapados en Acapulco 
Luego de que en el micro blog Twitter se mencionara que un grupo de al menos 20 ciudadanos alemanes, 

vinculados con la armadora Volkswagen, ubicada en Puebla, estarían atrapados en el puerto de Acapulco al haber 
visitado este punto, después de un curso laboral, la dirección de comunicación de la armadora desmintió esta 

versión. Al solicitar información al respecto, el personal del área aseguró que es solo un rumor que se está 
desmintiendo por parte de la armadora. A continuación el texto enviado: “Es falso o por lo menos no es un grupo 
ligado directa o indirectamente con VW,  estamos desmintiendo este rumor”. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/niega_volkswagen_que_20_de_sus_trabajadores_esten_atrapados_en_acap
ulco#.UjuRzuWv5KY  
 

 

 

 

 

 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/educacion/cruz-bermudez-asume-nueva-subsecretaria-de-educacion-basica-y-media
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/educacion/cruz-bermudez-asume-nueva-subsecretaria-de-educacion-basica-y-media
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/ecologia/pide-congreso-federacion-declare-desastre-en-25-municipios
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/ecologia/pide-congreso-federacion-declare-desastre-en-25-municipios
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/ecologia/afecta-ingrid-300-hectareas-de-cultivos-en-puebla-en-3-municipios
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/ecologia/afecta-ingrid-300-hectareas-de-cultivos-en-puebla-en-3-municipios
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/gobierno/diputados-piden-declarar-emergencia-por-lluvias-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-19/gobierno/diputados-piden-declarar-emergencia-por-lluvias-en-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/niega_volkswagen_que_20_de_sus_trabajadores_esten_atrapados_en_acapulco#.UjuRzuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/niega_volkswagen_que_20_de_sus_trabajadores_esten_atrapados_en_acapulco#.UjuRzuWv5KY
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PERIODICO DIGITAL 

 Maestros disidentes han tomado esta tarde la caseta de Amozoc 
Alrededor de las 16 horas un grupo de maestros inconformes con la Reforma Educativa propuesta por el 
presidente de la república, Enrique Peña Nieto y ya aprobado por el Congreso de la Unión marcharon sobre la 
autopista Puebla-Orizaba y bloquearon la caseta de cobro a la altura de Amozoc. Se ha confirmado que maestros 
de las secciones 23 y 51 participan en la protesta que duraría una hora. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/maestros_disidentes_han_tomado_esta_tarde_la_caseta_de_amozoc#.UjuT
MuWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Opinión de Moreno Valle, importante en la renovación del CEN del PAN: Zaldívar 
De cara a la renovación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, el diputado local Jesús Zaldívar Benavides 
señaló que en este proceso la postura que asuma el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas será relevante, porque 
es uno de los mandatarios más importantes en el país. En entrevista, Zaldívar Benavides dijo que en la actualidad 

el mandatario estatal está bien posicionado debido al buen papel que está haciendo la gente de la Conferencia de 
Gobernadores (Conago), por lo que es indispensable conocer su opinión respecto a este tema. “Yo formó parte de 
un equipo político que encabeza el gobernador y al final del día todos los que formamos parte de este equipo 
tenemos que ver qué es lo que más le beneficia a Puebla y los poblanos, y en ese sentido, el que trae mejor 
escenario es el gobernador Rafael Moreno Valle”. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/opinion_de_moreno_valle_importante_en_la_renovacion_del_cen_del_pan_z
aldivar#.UjuTfuWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 PAN pierde porque sus logros ‘extraordinarios’ no son conocidos: Bravo Mena 
El Partido Acción Nacional (PAN) pierde elecciones porque sus logros “extraordinarios” sólo son conocidos y 
reconocidos por los panistas y sus familias, afirmó en Puebla Luis Felipe Bravo Mena, ex dirigente nacional del 

PAN. “Si no comunicamos estamos perdidos. Algunos dicen ese es el Talón de Aquiles del PAN y se preguntan ¿Por 
qué el Pan no repite si hace buenos gobiernos? Porque no sabemos comunicar, lo decimos en forma más coloquial, 
porque no sabemos cacaraquear el huevo; entregamos finanzas públicas sanas, hacemos cosas extraordinarias. 
Los buenos gobiernos del PAN, los buenos funcionarios públicos del PAN hacen cosas extraordinarias, pero lo 
saben ellos y sus familias”, expresó.  (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/pan_pierde_porque_sus_logros_extraordinarios_no_son_conocidos__bravo_

mena#.UjuUFeWv5KY  

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Reforma fiscal violaría autonomía municipal: diputado 
La reforma fiscal violaría la autonomía de los municipios al suprimir la facultad que tienen estos para recaudar el 
impuesto predial. Ocasionaría una regresión al centralismo, pues el municipal debe tener una autonomía financiera 

y generar sus ingresos a partir del cobro de impuestos y contribuciones propias.   El presidente de la Comisión de 
Hacienda y Patrimonio Municipal, Lauro Sánchez López, se pronunció en contra de quitarle a los municipios esta 
facultad, en la cual el estado se haría cargo del cobro del impuesto predial a los contribuyentes.   Los presidentes 
municipales deben ser capaces de generar eficiencia recaudatoria y no esperar a que el gobierno estatal o federal 
tome su papel, puesto que con ello se violaría la autonomía de la figura municipal para recaudar sus propios 
ingresos, sugirió. (Iván Viveros) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/19/reforma-fiscal-violaria-autonomia-municipal-diputado  
 

IMAGEN POBLANA  

 Sufren acoso deudos del trabajador asesinado en Palmar de Bravo 
Los deudos del trabajador presuntamente asesinado por el hijo del edil de Palmar de Bravo acudieron al Congreso 
del Estado para denunciar que han sido víctimas de intimidación luego de pedir justicia para exigir que se 

esclarezcan los hechos ocurridos a finales del mes pasado.   Con pequeños en brazos, la viuda así como las dos 
hijas del fallecido Manuel Noria Salas, se presentaron en un acto de valentía en el Poder Legislativo para dar 
conocer que recientemente han observado la presencia de camionetas sospechosas en su domicilio, por lo que 

http://periodicodigital.com.mx/notas/maestros_disidentes_han_tomado_esta_tarde_la_caseta_de_amozoc#.UjuTMuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/maestros_disidentes_han_tomado_esta_tarde_la_caseta_de_amozoc#.UjuTMuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/opinion_de_moreno_valle_importante_en_la_renovacion_del_cen_del_pan_zaldivar#.UjuTfuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/opinion_de_moreno_valle_importante_en_la_renovacion_del_cen_del_pan_zaldivar#.UjuTfuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/pan_pierde_porque_sus_logros_extraordinarios_no_son_conocidos__bravo_mena#.UjuUFeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/pan_pierde_porque_sus_logros_extraordinarios_no_son_conocidos__bravo_mena#.UjuUFeWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/19/reforma-fiscal-violaria-autonomia-municipal-diputado
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piden protección ya que temen por sus vidas.   Inclusive mencionaron que ya no pueden salir libremente a la 
calle, por lo que han extremado precauciones para mandar a sus hijos a la escuela o solamente a la tienda. (Iván 
Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/19/sufren-acoso-deudos-del-trabajador-asesinado-en-palmar-de-bravo  
 

IMAGEN POBLANA  

 Reforma hacendaria llevará a recesión, confirman empresarios 
El sector empresarial coincidió con el análisis que hizo Imagen Poblana al señalar que la reforma hacendaria 
planteada por el presidente Enrique Peña Nieto llevará al país a la recesión, por lo que es necesario hacer 
modificaciones a la iniciativa.   Como se había adelantado, la reforma hacendaria pretende gravar con el Impuesto 

al Valor Agregado (IVA) a la compra y venta de inmuebles, pero no solo al precio neto de la vivienda, sino 

también a los intereses generados por el crédito hipotecario, ya sea bancario, Fovissste o Infonavit.   Esto 
representaría una gran recesión en el sector inmobiliario, debido a una serie de cargas y gastos ocultos sobre los 
que siempre pagan impuesto. Debido a esto, Carlos Montiel Solana, presidente de la Coparmex, se pronunció a 
favor de desechar la iniciativa del Ejecutivo. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/19/reforma-hacendaria-llevara-recesion-confirman-empresarios  
 

IMAGEN POBLANA  

 Vecinos de San Andrés agradecen por colector pluvial 
Los problemas de inundación se acabaron en la avenida Maximino Ávila Camacho del municipio de San Andrés 
Cholula, esto gracias a un colector pluvial construido por el ayuntamiento de ese lugar, que concretó el presidente 
municipal Miguel Ángel Huepa Pérez. Durante años la avenida ha generado problemas de inundación a los vecinos, 
hasta que el ayuntamiento de San Andrés Cholula resolvió el tema. Hoy los habitantes del Barrio de Santiago 

agradecen ese tipo de obras a la administración municipal. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/19/vecinos-de-san-andres-agradecen-por-colector-pluvial  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Quiere el PRI Ministerios Públicos de 25 años 

Para contar con sangre nueva en los Ministerios Públicos, el diputado del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Gerardo Mejía Ramírez, presentó una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de la Procuraduría General de 
Justicia del Estado para disminuir la edad mínima y la experiencia para este cargo. Para esto, de acuerdo a la 
propuesta del legislador local, lo que se busca es que más jóvenes interesados en llegar a estos puestos puedan 
acceder sin problema, por lo cual se modifican dos puntos principales: 1.- La disminución de la edad de 29 a 25 

años de edad,  mientras que en la antigüedad pasa de 5 a 3 años, en lo que corresponde para el puesto de 

Agente del Ministerio Público Titular, mientras que para el cargo de Agente del Ministerio Público adjunto, la edad 
mínima pasa de  26 a 23 años de edad, y la experiencia de 3 a un año de edad. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/quiere-el-pri-ministerios-publicos-de-25-anos/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Abogan padres de familia para que regrese directora de Centro Escolar 
Cerca de 60 padres de familia realizaron una protesta afuera de las instalaciones del preescolar del  Centro 
Escolar José María y Morelos, con la finalidad de demandar que regrese la directora de esta institución, María 
Teresa Núñez Ceballos. En este sentido, el presidente del comité de padres de familia del preescolar, Miguel Ángel 

Camayo, comentó que la destitución de la directora se dio a partir de que algunos maestros decidieron no 
trabajar el miércoles de la semana pasada. El representante de los tutores afirmó que Núñez Ceballos no es 
responsable de las decisiones que tomen los maestros y por lo tanto, no es a ella a quien se deba sancionar. 

(Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/abogan-padres-de-familia-para-que-regrese-directora-de-centro-escolar/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Fusión de Subsecretarías en la SEP: 
La subsecretaría de Educación Básica que encabezaba Víctor Manuel Barceló, se fusiona con Subsecretaría de 

Educación Media Superior, como parte de un proceso federal, confirmó la dependencia estatal. Según se informó, 
este proceso contempla la obligatoriedad de la educación desde preescolar hasta el nivel medio superior, por lo 
que se confirmaría la salida de Barceló de la SEP. Jorge Cruz Bermúdez, actual subsecretario de Educación Media 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/19/sufren-acoso-deudos-del-trabajador-asesinado-en-palmar-de-bravo
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/19/reforma-hacendaria-llevara-recesion-confirman-empresarios
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/19/vecinos-de-san-andres-agradecen-por-colector-pluvial
http://contraparte.mx/quiere-el-pri-ministerios-publicos-de-25-anos/
http://contraparte.mx/abogan-padres-de-familia-para-que-regrese-directora-de-centro-escolar/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Superior, es el responsable del proceso de fusión y será el encargado de la nueva área, mientras que Barceló se 
iría de la administración estatal. La SEP informó que el proceso de fusión busca responder a las modificaciones a 
la ley que convierten en obligatorio el nivel medio superior, además de buscar ahorros administrativos. (José 
Romero)  
http://contraparte.mx/fusion-de-subsecretarias-en-la-sep/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Traslado de Moranchel, por sobrepoblación: Facundo Rosas 
El secretario de Seguridad Pública en el estado, Facundo Rosas Rosas, confirmó que entre los 11 reos que fueron 

trasladados anoche del penal de San Miguel a Tepexi de Rodríguez, se encontraba el “empresario” Leonardo Tiro 
Moranchel. En entrevista aseguró que no se trató de una “ocurrencia”, sino que el ejercicio se dio debido a que el 
penal de la capital está sobrepoblado y era necesario sacar de allí a un grupo de internos. Recordó que primero 
fue un grupo de ocho los que fueron llevados a Huejotzngo, luego otros 11 a Tepexi. Dejó en claro que el traslado 
de quien defraudara a cientos de poblanos no fue por cuestiones personales ni políticas, sino que era necesario el 

cambio. (José Romero)  
http://contraparte.mx/traslado-de-moranchel-por-sobrepoblacion-facundo-rosas/  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No hay cultura de prevención, dice Maldonado 

Como una forma de “estar prevenidos” y saber qué hacer en caso de un sismo en Puebla, este día el gobierno 
local realizó un macrosimulacro en los 217 municipios, que incluyó escuelas, hospitales y edificios públicos. El 
titular de la Secretaría General de Gobierno,  Luis Maldonado Venegas, admitió que si bien no existe la cultura de 

la prevención, es importante que los poblanos se informen para saber cómo actuar ante alguna eventualidad 
similar. Agregó que en Puebla se han tenido afectaciones materiales a la infraestructura física, y en ocasiones 
pérdidas humanas,  pero a comparación de otros estados han sido menores. “El estado cuenta con medidas 
preventivas y coordinadas para que los daños no sean graves”, aseguró al término de esta actividad (José 

Romero)  
http://contraparte.mx/637/  
 

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle en Estados Unidos: "Puebla, estado de oportunidades" 
Pennsylvania.- En la presentación que tuvo el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle ante alumnos de 

Economía del Lycoming College, destacó que el avance en materia de seguridad que tiene Puebla le ha permitido 
ganar la confianza de los inversionistas y por ende, Audi construirá su primera planta, en el Continente, en el 
municipio de San José Chiapa, y Volkswagen armará el nuevo Golf en la entidad. Durante la ponencia magistral 

“Una mirada dentro de Puebla”, en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago), destacó la necesidad de consolidar las reformas estructuras que requiere México para impulsar su 
desarrollo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44503:moreno-valle-en-estados-unidos-
puebla-estado-de-oportunidades&Itemid=125  
 

PUEBLA ON LINE 

 Congreso de Puebla ejercerá 168.1 millones de pesos en 2014 
De manera discrecional, el Comité de Adquisición, Arrendamiento, y Servicios  en el Legislativo local aprobó  el 

proyecto de presupuesto para el 2014 en el que solicitarán un incremento del 4.5 por ciento, señaló el presidente 

Jorge Luis Blancarte, El monto  ascendería a  un promedio de  175 millones de pesos, pues actualmente el 
presupuesto  que ejerce este año, asciende a los 168 millones 190 mil  pesos  904 pesos con 47 centavos. “El 
incremento que se está generando es relativo a la inflación del 2013, nosotros aprobamos los criterios generales”, 
refirió. El legislador local de Movimiento Ciudadano (MC) descartó que se incremente la dieta a los legisladores, 
así como al personal administrativo  para el próximo año; no obstante, afirmó que dependerá si en el  próximo 
año se registran incrementos al salario. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44496:congreso-de-puebla-
ejercer%C3%A1-1681-millones-de-pesos-en-2014&Itemid=127  
 

http://contraparte.mx/fusion-de-subsecretarias-en-la-sep/
http://contraparte.mx/traslado-de-moranchel-por-sobrepoblacion-facundo-rosas/
http://contraparte.mx/637/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44503:moreno-valle-en-estados-unidos-puebla-estado-de-oportunidades&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44503:moreno-valle-en-estados-unidos-puebla-estado-de-oportunidades&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44496:congreso-de-puebla-ejercer%C3%A1-1681-millones-de-pesos-en-2014&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44496:congreso-de-puebla-ejercer%C3%A1-1681-millones-de-pesos-en-2014&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Panistas viven lucha “salvaje” por el control del partido: Bravo Mena 
El ex dirigente nacional del albiazul Luis Felipe Bravo Mena descartó buscar de nueva cuenta la dirigencia nacional 
de su partido. “Yo no aspiro a ser presidente del PAN, yo ya fui, como lo dicen en mi pueblo... Yo...  a esos toros 
ya los maté. Ya no ando buscando más”, externó. En el tema, aunque indicó  que el alcalde Eduardo Rivera, quien 
ha alzado la mano, sería uno de los potenciales candidatos por su juventud y experiencia, dijo que existen más 
perfiles como la ex candidata a la presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, Carlos Medina Plascencia, 

Ernesto Rufo y  Alberto Cárdenas. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44495:panistas-viven-lucha-
%E2%80%9Csalvaje%E2%80%9D-por-el-control-del-partido-bravo-mena&Itemid=127  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Menores de albergues indígenas recibirán atención médica 
En gira de trabajo por el municipio de Zacatlán, el Director General del Sistema Estatal DIF, Carlos Julián, dio a 
conocer que para este ciclo escolar los menores que estudian en albergues indígenas recibirán asistencia médica y 
estomatológica para conocer su estado de salud y con ello brindarles una mejor calidad de vida. Acompañado de 
Elizabeth Castro y Fernando Cibrian Bonfigli, empresarios que donaron para esta comunidad, realizó la entrega de 
paquetes escolares del programa Beca un niño Indígena a menores del albergue escolar Ignacio Zaragoza ubicado 
en la junta auxiliar de Cuacuila. Los menores recibieron uniformes, zapatos, mochila y útiles escolares, los cuales 

serán herramientas de gran beneficio para poder continuar con sus estudios durante este ciclo escolar. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51610&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Menores-de-
albergues-indigenas-recibiran-atencion-medica  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Con cartera llena deja CNTE el DF 

Con la firma de una minuta en la Secretaría de Gobernación se acordó con los maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y el gobierno de Oaxaca destrabar el conflicto magisterial, que 
implicaría que los profesores reanuden clases este lunes, el pago de sueldos retenidos y la entrega de 15 millones 

de pesos para un programa de capacitación docente dentro del Programa para la Transformación de la Educación de 
Oaxaca (PTEO). Se establece, además, la posibilidad de integrar el PTEO a las leyes secundarias de la reforma 
educativa. No obstante, el acuerdo tendrá que ser sometido hoy a consulta para su posible aprobación durante una 

asamblea estatal de la Sección 22 de Oaxaca. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/llegan-a-acuerdo-oaxaca-y-maestros-43057.html  

 
EL UNIVERSAL  

 AMLO y Cárdenas, juntos por Pemex 
Los líderes de izquierda Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador dejaron atrás meses de 
distanciamiento se unen en un plan de resistencia civil en defensa de Pemex. En una reunión, el pasado miércoles 
pactaron actuar juntos en cuatro temas: en contra de la reforma energética oficial, para oponerse a la reforma 

hacendaria, sumarse a las demandas magisteriales y denunciar los crecientes ataques a defensores sociales. En el 

encuentro, que duró tres horas, Cárdenas y López Obrador convinieron que si bien mantienen diferencias, éstas son 
respetables y ante “la grave emergencia” que vive el país es necesario actuar unidos sin distinción de creencias, 
ideologías o posiciones políticas y sociales.  (Carina García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/amlo-y-cardenas-juntos-por-pemex-43060.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Se suma Sinaloa a drama por lluvias 

La tormenta tropical Manuel hizo de nuevo estragos, esta vez en cinco municipios de Sinaloa, donde se estima que 
dejó unos 100 mil damnificados, de acuerdo con el gobierno estatal. El gobernador Mario López Valdez, en reunión 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44495:panistas-viven-lucha-%E2%80%9Csalvaje%E2%80%9D-por-el-control-del-partido-bravo-mena&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44495:panistas-viven-lucha-%E2%80%9Csalvaje%E2%80%9D-por-el-control-del-partido-bravo-mena&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51610&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Menores-de-albergues-indigenas-recibiran-atencion-medica
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51610&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Menores-de-albergues-indigenas-recibiran-atencion-medica
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/llegan-a-acuerdo-oaxaca-y-maestros-43057.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/amlo-y-cardenas-juntos-por-pemex-43060.html
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del Comité Estatal de Protección Civil, confirmó que las intensas lluvias afectaron 60 comunidades, por lo que hará 
las gestiones que sean necesarias para su pronta rehabilitación. De acuerdo con los últimos reportes de daños en la 
zona centro del estado, dijo, se pedirá la declaratoria de emergencia para los municipios de Angostura, Mocorito, 
Salvador Alvarado, Navolato y Culiacán. (Javier Cabrera) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/en-sinaloa-tormenta-mata-a-tres-43056.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Historias de promesas y traiciones 
Previo a la elección de 2004, el entonces candidato al gobierno del estado, Mario Marín, negoció con los 
aspirantes vencidos, a quienes prometió diversas posiciones políticas, tanto en el ámbito de la administración 
pública como en los temas electorales.  
En aquel entonces, según las palabras de Rafael Moreno Valle, el candidato a gobernador le ofreció —a cambio 
de sus canicas políticas— hacerlo candidato a diputado local por la vía plurinominal, convertirlo en el presidente 

de la Gran Comisión del Congreso del estado y, posteriormente, candidato a senador en la elección de 2006, 
con las garantías de libertad para buscar la candidatura rumbo a Casa Puebla.  
La historia nos dice que, de las tres, se cumplieron las dos primeras promesas. Moreno Valle encabezó la lista 

plurinominal y fue nombrado líder del Congreso local. 
Fue hasta 2006 cuando las circunstancias políticas y sus intereses de grupo llevaron a Marín a tomar la decisión 
de no otorgarle la candidatura al Senado.  

La supuesta promesa no cumplida fue la razón que dio origen a la traición del nieto del general, quien anunció 
su renuncia del PRI para postularse como candidato al Senado por el PAN, en un acuerdo firmado con la 
maestra Elba Esther Gordillo, quien acordó esa posición en favor de su ahijado político. Nuevamente, las 
circunstancias políticas nacionales afectaron el ámbito local, gracias a la famélica candidatura de Roberto 
Madrazo a la Presidencia de la República, quien provocó la derrota del PRI en todo el país, incluida la fórmula 
senatorial priista, donde Melquiades Morales y Mario Montero fueron rebasados por Moreno Valle y Aguilar 
Coronado.  

Digamos que una promesa incumplida fue la que cambió el destino de Moreno Valle, quien tomó como pretexto 
la negativa marinista para tomar una pragmática decisión y firmar un pacto de sangre azul con Acción 
Nacional.  

Digamos que, de un “plumazo”, Moreno Valle olvidó los constantes y crecientes beneficios que recibió a lo largo 
de nueve años para cambiar de colores en la primera ocasión en la que no le cumplieron.  
Visto desde el ángulo morenovallista, sin duda, el hoy gobernador tomó la decisión correcta por claras y 
evidentes razones, aunque desde la perspectiva ideológica la incongruencia haya prevalecido. 

Y partiendo de la lógica morenovallista, vino a mi mente la columna que el día de ayer escribió Mario Alberto 
Mejía desde su “Quintacolumna”, en donde revela la promesa incumplida de Rafael Moreno Valle a su cuñado y 
amigo Fernando Manzanilla.  
Hay que recordar que Fernando Manzanilla regresó a Puebla para ordenar la naciente campaña a gobernador 
en 2010, cuando ésta no tenía ni pies ni cabeza.  
En ese entonces Manzanilla era el hombre más cercano y de mayor influencia de Rafael, quien entregó en 

manos de su entonces amigo toda la logística de la campaña. 
Tras el triunfo del 1 de julio, Fernando Manzanilla se encargó de preparar una reingeniería gubernamental, la 
cual incluyó el fortalecimiento de la Secretaría de Gobernación, convirtiéndola en una supersecretaría. 
Arrancó el sexenio y todo pasaba por las manos del jefe del gabinete, quien hacía las veces de vicegobernador. 

Todo era miel sobre hojuelas y el futuro de Fernando parecía más que prometedor. 
Era evidente que Manzanilla llevaba mano para la presidencia municipal. Las señales abundaban y los astros 
parecían alineados.  

Justo ahí, Fernando tomó la decisión de desposar a la hermana de su jefe y amigo con el desapruebo absoluto 
del todopoderoso.  
A partir de ese instante la historia dio un vuelco, convirtiendo a Manzanilla en una especie de damnificado 
familiar.  
Las promesas morenovallistas fueron, una a una, cayendo en el cesto de la basura, pasando por la alcaldía; 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/en-sinaloa-tormenta-mata-a-tres-43056.html
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posteriormente, la diputación de Cholula y, finalmente, con la coordinación de la bancada panista en el 
Congreso local. 
De todas, el gobernador no le cumplió una a su “amigo”. 
Si partimos de la base de que Moreno Valle renunció al PRI porque no le cumplieron una promesa, ¿qué tendría 
que hacer Manzanilla?  

¿Seguir el “ejemplo” del que fuera su gran amigo o mantenerse en la congruencia ideológica?  
Son preguntas que sólo serán resueltas con el tiempo. 
Veremos y diremos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2628 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Los foros de Gali 
Todo está listo para que en el mes de octubre el presidente electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, arranque sus 

foros de consulta en busca de integrar el mejor Plan de Desarrollo Municipal para los cuatro años y nueve 
meses en que estará el frente de la ciudad. 
Los foros arrancarán el próximo mes; serán cuatro, además de las conclusiones, y están encaminados a buscar 
la participación de la sociedad, con la presentación de propuestas. 
Los temas a abordar serán: Seguridad pública y combate a la delincuencia, Economía, tesorería y finanzas, 
Servicios públicos e infraestructura, Desarrollo social, ambiental y transparencia. 
La novedad de estos foros es que todos tendrán un enfoque metropolitano, es decir, se busca obtener una 

visión que regule a toda la zona conurbada de la ciudad de Puebla, la cual contempla a otros nueve municipios 
cercanos a la Angelópolis. 

Gali Fayad busca, además de contar con la participación de expertos en la materia, impulsar la auténtica 
participación ciudadana, que aporte ideas y que enriquezca las propuestas de campaña, así como las que el 
propio entonces candidato recogió dentro de la misma campaña rumbo al Charlie Hall. 
Los foros han resultado ser una buena fórmula para incentivar la participación ciudadana y estarán 
encabezados por el propio edil electo, quien, junto con su equipo, busca integrar un propuesta para comenzar a 

trabajar desde el primer día de su administración. 
Se trata de una administración municipal histórica, porque por primera y única vez tendrá una duración de 
cuatro años y nueve meses, lo cual hace más grande la expectativa sobre la entrega de resultados por parte de 
la administración que encabezará Gali Fayad. 
Los foros marcarán el inicio de las primeras acciones que busca impulsar Gali con la finalidad de impulsar la 
participación ciudadana, en un Puebla que no se caracteriza propiamente por contar con personajes que se 

involucren en el trabajo de las autoridades. 
Octubre es el mes de los foros de consulta de Gali, quien sabe que mucho, pero mucho de su futuro, pasa por 

hacer una de las mejores administraciones municipales en la historia de Puebla; será su propio trabajo el que 
hable por el exsecretario de Infraestructura. 
Se mete autogol el PRI 
Una verdadera revolución se ha armado al interior del PRI, partido que no ata ni desata y que solito se mete en 
problemas. 

Ocurre que el Partido Verde, aliado del PRI en la pasada contienda electoral, decidió impugnar el procedimiento 
mediante el cual asignó la distribución de las diputaciones plurinominales. 
El procedimiento resulta un verdadero auto atentado, ya que debido a esto el PRI puede perder dos de las 
diputaciones que le fueron asignadas a este partido. 
Las diputaciones que están en riesgo son las del líder cetemista, el inefable Leobardo Soto, y la experimentada 
Silvia Tanús. 
En acto de increíble ligereza, el propio presidente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, dejó pasar la 

impugnación y hasta le dio “luz verde” a Silvino Espinosa, el representante del PRI ante los órganos electorales, 
para que firmara el recurso del Verde, partido con el cual el PRI se coaligó. 

De este modo, el PRI solito se dio el tiro de gracia, porque abrió la puerta para que desde Casa Puebla se opere 
a favor del PSI, partido que reclama una plurinominal adicional a las dos que tiene en su poder. 
De esa forma, el gobernador le podría pagar a Carlos Navarro los servicios prestados en campaña, ya que es 
precisamente el líder estatal del PSI quien se beneficiaría de la debacle tricolor, en caso de que el Tribunal le 

quite una o dos diputaciones al PRI. 
Ni como ayudarles a los tricolores. 
No habrá bancada de Puebla Unida 
La orden es clara, cada grupo parlamentario contará con su propio líder de fracción y no habrá un sólo bloque 
parlamentario para la próxima Legislatura. 
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Como lo adelantó oportunamente el quintacolumnista Mario Alberto Mejía, la Junta de Coordinación Política, el 
órgano de gobierno del Poder Legislativo, se rotará entre los coordinadores parlamentarios de las cuatro 
principales fracciones con representación en el Congreso local. 
De esta forma, el PRI podría presidir la Junta de Coordinación Política durante el primer año de la nueva 
Legislatura, la cual entrará en funciones el 15 de enero de 2014. 

Como lo hemos señalado en este espacio, será José Chedraui Budib quien encabece a los diputados del PRI y, 
por ende, quien presida la Junta de Coordinación Política durante el primer año de labores, mientras que 
después será el PAN, seguido del PRD. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2627 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Los trapitos sucios del Juzgado Penal de Tepeaca 
Alfredo Morón Macehual vivió sus “gloriosos” 15 minutos cuando se desempeñaba como oficial mayor del 

Juzgado de Primera Instancia de Tepeaca; actualmente, reflexiona en una de las galeras de la cárcel de 
mediana seguridad de Ciudad Serdán, donde se encuentra recluido como presunto responsable de una serie de 
delitos, entre éstos las fugas de Román Omar Ramos Luna, sentenciado por homicidio en grado de tentativa —
recapturado—, y de Edgar Edwin Gil Vázquez, sentenciado por homicidio calificado y quien en estos momentos 
debe andar “a salto de mata”.  
Pero Alfredo es sólo la punta de una madeja de corrupción que llega nada menos que al juez titular, José Luis 
Arenas Juárez, total responsable no sólo de dos fugas, sino múltiples casos de corrupción que dejan duda de la 

legalidad de todos los procedimientos legales que ahí se investigaron y que pudieron haber sido resueltos en 
medio de subastas de mucho dinero, donde el Poder Judicial estuvo, estaba, o sigue a la venta del mejor 

postor.  
Alfredo Morón, de alguna forma, se ganó el afecto o confianza del juez, tanto que cuando éste se ausentaba le 
delegaba todas sus responsabilidades, desde entenderse con un nuevo proceso, la integración de otros e 
incluso hasta las mismas sentencias; para este fin lo instruyó a que falsificara su firma y que todos los 
documentos que salieran o se archivaran del juzgado no tuvieran duda alguna, “lo que pasaba en el Juzgado de 

Tepeaca ahí se quedaba”.  
Así fue como don José Luis Arenas decidió enredarse con todo tipo de mujeres; en parrandas donde circuló el 
alcohol y muchos otros estimulantes, mientras que su oficial mayor se encargaba del juzgado, usurpando una 
firma, lo que a todas luces constituye un delito, sobre todo si esta firma sirvió para “administrar justicia”. 
Morón Macehual no sólo representó ilegalmente a su jefe, sino que además se despachó con la “cuchara más 
grande” y, de entrada, ingresó, también en forma ilegal, a todas las memorias de las computadoras del 

juzgado, destinadas para almacenar información diversa relacionada con procesos penales. De esta forma se 
convirtió en el único, ni siquiera el juez lo sabía, que conocía toda la información requerida para el manejo total 

del juzgado, y así ocurrió. 
La mayoría de los abogados que acudieron al Juzgado de Tepeaca para revisar algún caso de sus clientes se 
tuvieron que entender con el oficial mayor y con él negociaron, aunque los documentos oficiales que recibían 
llevaban la firma de un juez, que en realidad se pasaba el mayor tiempo en francachelas que lo llevaron a tener 
no uno, sino múltiples accidentes. 

Pero, para completar el cuadro completo de poder, al oficial mayor (ahora procesado) Alfredo Morón se le 
ocurrió enamorar a la joven directora de la cárcel regional de Tepeaca, todo para que ella se hiciera la 
desentendida en muchas, pero muchas irregularidades a favor y en contra de los procesados de esa prisión. 
Incluso, la hizo cómplice de dos fugas que están totalmente documentadas, porque la directora de la cárcel 
sabía y sabe de los procesos que llevan los internos y permitió que dos de éstos salieran con boletas 
falsificadas, que llevaban una firma que en cierta forma el juez autorizó y así se puso “la soga en el cuello”. 
Y lo que falta por contar. 

En puerta, queja contra diligenciaria del Cuarto de lo Penal  
Va de nuevo, otra queja más contra la diligenciaria Non del Juzgado Cuarto de lo Penal. Ahora se le ocurrió salir 

y gritar en el interior del juzgado a un abogado litigante que tuvo el error de acercarse a preguntar por un 
proceso, cuando la funcionaria —se llama Coral— se encontraba de mal humor; vaya usted a saber si se peleó 
con su esposo, estaba en la menopausia o simplemente hacia mucho calor.  
El abogado trató de ser todo lo cortés posible, mientras que la servidora pública dio rienda suelta a todo su 

florido vocabulario, sus mismos compañeros y compañeras se sorprendieron y se apenaron de lo ocurrido, 
aunque muchos dicen que la diligenciaria cuando se encuentra de malas se desquita con quien sea, y todo 
porque ella misma presume ser empleada de base y de que no le pueden hacer nada.  
Sin embargo, el abogado afectado decidió que presentará en las próximas horas una queja ante el Poder 
Judicial, que vendrá acompañada de una demanda por daño moral; así que si en el Tribunal la perdonan, con la 
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queja podría quedar con una mano adelante y otra atrás. 
Le seguiremos informando. Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2626 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El último juego de vencidas entre Lalo y Moreno Valle 

Rivera entra a la recta final de su gobierno con una evaluación aceptable de 65 por ciento, que en gran medida 
se debe a su pacto con el diablo Moreno Valle: antes de firmar la paz política con el gobernador, su 
administración se iba a pique con un 55 por ciento reprobatorio en su evaluación ciudadana 
El reloj político alcanzó al alcalde Eduardo Rivera Pérez: su poder y capacidad de resistencia a Rafael Moreno 

Valle se agotan, al mismo tiempo que su periodo como alcalde. La figura creciente del presidente electo 
Antonio Gali ya lo eclipsa, pese al esfuerzo personal de ambos por evitarlo y continuar la fachada de la 
transición en orden. El alcalde en funciones, sin embargo, intenta jugar su última vencida con el gobernador: 
intercambiar la coordinación de la bancada del PAN en la próxima Legislatura a cambio de que uno de sus 
incondicionales se quede con la dirigencia municipal del albiazul. La orden de sus patronos yunquistas es 
impedir que el morenovallismo termine de apropiarse del partido, pero se ve difícil. En la cima de su poder, 

el gobernador ha considerado que es la hora de la pirinola: tomar todo. 
Rivera Pérez todavía es alcalde en funciones, aunque en los hechos ya no manda en elCharlie Hall: la mayoría 
de sus funcionarios, esos que lo acompañaron a lo largo del trienio, maniobran para permanecer en su 
chamba y ya le envían directamente información al alcalde electo aprovechando los contactos que se 

generan en las reuniones de transición. Al fin y al cabo, el hueso es el hueso, y la lealtad dura hasta que llega 
el desempleo. No en balde la noche del 15 de septiembre todos los secretarios debían acuerpar a Rivera en 
el Grito, pues era imperativo generar una imagen de unidad en el grupo lalista. 

La buena sintonía entre Gali y Rivera, como se pudo observar en la entrevista nocturna del martes pasado en 
TV3, es lo único que ha impedido que se agote el poco poder que le queda a Rivera Pérez. Ambos tienen 
buena razón para ello: el edil electo aprecia el trabajo que el edil en funciones hizo en campaña, pero aunque 
fue bien pagado con ocho regidurías y tres diputaciones locales, mantenerlo vigente impide que las 
presiones del grupo que comanda Rivera se desborden. El interregno de la transición es 
desesperante, porque todavía no puede tomar decisiones, pero las presiones de los grupos que se atribuyen 
la paternidad de la derrota comienzan a ser asfixiantes, y sólo la figura de Lalo los detiene. 

Rivera entra a la recta final de su gobierno con una evaluación aceptable de 65 por ciento, que en gran 
medida se debe a su pacto con el diablo Moreno Valle: antes de firmar la paz política con el gobernador, su 
administración se iba a pique con un 55 por ciento reprobatorio en su evaluación ciudadana. El pacto 

político que incluyó obras conjuntas como el concreto hidráulico en las principales avenidas, el remozamiento 
del corredor Fuertes-catedral, y la permanencia de 250 policías en el ayuntamiento, lo hizo remontar y 
sobrevivir para afrontar la recta final de su mandato.  

Pero el pacto con el diablo tuvo su costo: transigir en la postulación de Antonio Gali Fayad a la alcaldía a 
cambio de ocho regidurías y tres diputaciones locales para su grupo. La apuesta era una victoria 
ajustada del morenovallismo en el control del Congreso para que, con sus tres diputados de mayoría y 
Fernando Manzanilla, se convirtieran en el fiel de la balanza de las decisiones en la próxima Legislatura. Pero 
la victoria aplastante de 23-3 malogró el maléfico plan del yunquismo. Al gobernador le sobran diputados, aun 
una rebelión de los tres yunquistas más Manzanilla sería poco significativa. 
Rivera no se lleva un triunfo rutilante en lo gubernamental, pero sí en lo político: es el primer 

alcalde panista que es capaz de entregarle el gobierno de la capital a otro “panista”, o por lo menos 
aliancista. Ni Gabriel Hinojosa ni Luis Paredes lo lograron. El equivalente a la transición Enrique Doger-Blanca 
Alcalá, la única entrega de un priista a otro desde principios de los años 90. ¿Ese logro le alcanza para 

supervivir políticamente y a su grupo? 
Todo indica que no: aunque Gali evalúa listas y perfiles, no parece que vaya a quedarse con muchos de 
los actuales funcionarios. Rivera Pérez cabildea para que algunos de los miembros de su grupo transiten al 
gobierno estatal, pero a excepción de Carolina Bouregard y Bernardo Arrubarrena, los demás lo tienen 

crudo. Así que la travesía al desierto es inevitable. 
Lo que Eduardo Rivera sí logró consolidar es una presencia nacional en su partido, en parte por su apoyo a 
Josefina Vázquez Mota, en parte por la presidencia temporal de la Anac. Por supuesto que no le alcanza para 
disputar la dirigencia nacional en contra de figuras como Gustavo Madero o Ernesto Cordero, pero sí se da por 
descontado que será diputado federal plurinominal en 2015. Pero eso le resuelve a él su problema, pero no 
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al grupo que quedará desamparado.  
El Yunque perdió el control de la dirigencia estatal porque Rafael Micalco, que es su creación, ha sido 
seducido por completo al lado oscuro morenovallista con la promesa de hacerlo candidato al Senado. La 
bancada panista en la próxima Legislatura, a excepción de los tres diputados yunquistas y Manzanilla, 
está afiliada por completo también al régimen. El último asidero posible es el Comité Municipal. El último 

juego de vencidas del alcalde Eduardo Rivera, que en pocos meses será el ciudadano Rivera. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/26925-el-ultimo-juego-de-
vencidas-entre-lalo-y-moreno-valle 

 

(Pedro Gutiérrez) 

 
Mitos y realidades de la Independencia 
En días pasados presenté ante el Cabildo de la ciudad de Puebla una propuesta con Punto de Acuerdo para que 

uno de los portales que encierran al zócalo de la capital se volviera a denominar, como lo fue por más de 100 
años, Portal Iturbide. 
O mejor dicho, que se consolide dicha denominación, pues cuando se intentó cambiar el nombre del Portal a 
“Juárez”, en los archivos del municipio no encontramos el dictamen y la consecuente votación del Cabildo que 
confirmara el rebautizo. Como sea, el tema fue motivo para que diversos radicales de la historia, sumidos en el 
pantano del maniqueísmo y la ideologización de la vida nacional, se alborotaran. Lo mismo compañeros 
regidores que uno que otro iluminado, de esos que abundan en Puebla y se dicen especialistas en el Centro 

Histórico, manifestaron de inmediato su inquietud con pocos argumentos y eso sí, con evidente ignorancia de la 
historia de México. 
Pero el tema de Iturbide y por supuesto del Portal que lleva su nombre nos ocuparemos en la siguiente 

entrega. En ésta ocasión vamos a hablar de mitos y realidades de nuestra independencia, sobre todo del cura 
Miguel Hidalgo. Creo que la historia mexicana necesita una profunda revisión, que la aleje de los atavismos en 
los que se encuentran inmersos algunos. 

Mito 1: el cura Miguel Hidalgo buscó la independencia respecto a España  
La realidad es que el Miguel Hidalgo quiso y buscó la independencia del virreinato respecto al 
“afrancesamiento” de la corona española. En esos años, España había caído en manos de José Bonaparte y el 
rey español Fernando VII había abdicado, cediendo el control político a Francia. Inquieto por dicha situación, 
Hidalgo y muchos que le ayudaron en la conspiración independentista iniciaron la lucha para resistirse a las 
“herejías” francesas e ideas nocivas que ellos consideraban no eran parte de la cultura hispana. 
Mito 2: Miguel Hidalgo gritó viva México e inició la batalla con miles de 

seguidores 
Mucho hay de incierto en la arenga del padre Hidalgo cuando inició el levantamiento armado. Lo cierto es que 
no gritó seguramente Viva México, pues ningún historiador o cronista serio así lo consigna; en lo que coinciden 
mayormente es que la arenga incluyó: “Viva la religión, viva la Virgen de Guadalupe, muera el mal gobierno, 

viva Fernando VII, mueran los gachupines”. Como puede observarse, el “grito” está lleno de contradicciones y 
evidencia el hecho de que Hidalgo inició una lucha de forma desorganizada, impulsando la independencia 
¡apoyando al rey español depuesto por los franceses¡ Por si fuera poco, los cronistas coinciden que en aquella 

madrugada del 16 de septiembre, Hidalgo inició la batalla cuando mucho con un centenar de hombres y 
posteriormente fue ganando adeptos conforme se sumaban aquellos que coincidieron con el estilo de la batalla: 
arrasar con los pueblos, la rapiña por delante.  
Mito 3: Hidalgo y Morelos, una dupla estratégica en pos de la independencia  
En general se piensa que los dos principales luchadores independentistas estuvieron muy vinculados al inicio de 
la gesta; sin embargo, la realidad es que acaso una sola ocasión se encontraron físicamente Hidalgo y Morelos, 

cuando ambos iban camino a Valladolid y el segundo le pidió al primero ser aceptado en la causa insurgente. 
Hidalgo, dicen los cronistas, sintió hasta pena por Morelos, pues no iba acompañado ni por cinco personas y 
luego de mucho dialogar, le encomendó el regimiento del sur. Nunca más se volverían a ver y lo que no sabía 
Hidalgo es que aquel joven cura, de apellido Morelos, iba a ser un gran estratega e iba a incendiar al país 

contra los realistas, dando el orden y disciplina a la lucha que nunca tuvo con Hidalgo.  
            Hidalgo fue un hombre de carne y hueso, con virtudes y defectos como todos. La necesidad de crear 
héroes pinta a los personajes históricos como lo que no son: cuasi deidades que estamos obligados a venerar. 

Hidalgo ni siquiera se parece a la figura iconográfica que nos presentan las ilustraciones actuales (Maximiliano 
lo mandó pintar por vez primera), pues en palabras de Lucas Alamán que lo conoció en persona, era de 
mediana estatura, moreno, de ojos verdes, algo calvo y cabello entrecano. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/26927-mitos-y-realidades-de-la-independencia 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
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La reforma hacendaria 
¿Por qué hay rechazo a la reforma educativa, a la reforma hacendaria y a la reforma energética? Preguntamos 
a un economista amigo nuestro, ajeno por completo a partidos políticos y discusiones ideológicas. 
-Por la desconfianza de los ciudadanos hacia todo tipo de autoridad. Y es que los políticos mexicanos, sean del 

color que sean, siempre engañan. 
“Nos dicen que se aprobó una reforma educativa y no hay tal, como bien dicen los maestros, tú mismo lo 
publicaste hace unas semanas, lo aprobado son reformas jurídicas, laborales y administrativas, pero nada que 
tenga que ver con la pedagogía, que es lo que va a mejorar la calidad de la educación. 
“Ahora bien, si de reformar la educación se trata, debemos empezar por las instalaciones educativas. El mismo 

presidente de la república, Enrique Peña Nieto, dijo que el 64 por ciento de las 109 mil escuelas públicas tienen 
un mobiliario deficiente o no tienen mobiliario y servicios sanitarios de quinta. ¿Va a mejorar la educación en 

escuelas tan pobremente dotadas, con la evaluación de los maestros a la que estos no se oponen u obligando a 
éstos a que permanezcan más tiempo en las escuelas? Para reformar la educación se necesita que los maestros 
de grupo, rurales y urbanos intervengan, hablen de sus problemas, de sus carencias, de las condiciones de su 
entorno, del medio social y económico del que proceden sus alumnos, en fin, que hablen de lo que los altos 
funcionarios de educación, con estudios realizados la mayor parte de las veces en universidades extranjeras, no 
saben. 
“Yo creo que los maestros tienen razón. Ahora que haya vivales que se aprovechen para no trabajar, para no 

esforzarse y para estar exigiendo siempre más y más prestaciones, pues eso lo va a haber siempre, aquí y en 
China. A esos que se les aplique la ley, pero la mayoría del millón y pico de maestros son personas confiables, 
capaces y trabajadoras. Claro, decir esto ahora en que todos los medios de comunicación están contra los 
maestros por la forma en que protestan en la ciudad de México puede causar irritación, pero hay que analizar 

las cosas con objetividad y sentido común. ¿No te parece? 
-Ajá ¿y las otras reformas? 

-Mira, para llevar a cabo una reforma hacendaria que implica incremento de impuestos, sanciones para los 
incumplidos etc., debe ir precedida por una eficiente campaña contra la corrupción. A los mexicanos no nos 
gusta pagar impuestos porque sabemos que la mayor parte de ellos sirven para enriquecer a una clase, la 
política, que sobre todo en los últimos 30 años ha dado muestras fehacientes de ser excesivamente corrupta, 
no sólo por el dinero mal habido que obtienen en el desempeño de su cargo, sino porque lo utilizan mal, en 
obras mal hechas, con material de baja calidad como estamos viendo con motivo de la tormenta tropical y el 
huracán que afectaron a una gran parte del país y que en tu estado provocaron una verdadera tragedia. 

“En tres o cuatro días de lluvia quedamos tan destrozados como si hubiéramos perdido una guerra. ¿Por qué? 
Porque toda obra pública se construye al a’i se va; porque por la corrupción, se construyen casas habitación 
donde no deben construirse; porque por la corrupción, se elevan los costos y se reduce la calidad de los 
materiales, en fin, porque somos un país de tercera y vamos a serlo de cuarta si continuamos por este camino. 

“La reforma energética es lo que las transnacionales estadounidenses han querido siempre y nuestros 
gobiernos, sean del PRI o sean del PAN, están de acuerdo, pero no se han atrevido porque saben que para los 
mexicanos hay dos cosas sagradas: la Virgen de Guadalupe y el petróleo es nuestro. 

“Los tecnócratas, estudiados en las mejores universidades de Estados Unidos, con mentalidad gringa sin 
conocimiento real de nuestra historia y por lo tanto sin sentido nacionalista, creen que para salvar a México hay 
que convertirlo en colonia yanqui. Te acordarás que el que ahora es director o presidente de la OCDE, no me 
acuerdo cómo se llama, dijo en tiempos de Salinas que el mexicano que no supiera inglés estaría perdido. Pues 
ni tú ni yo sabemos inglés y aquí estamos, ¿no? 
-Se llama Ángel Gurría 

-Ese, ese. 
“Para acabar te diré algo: los países latinoamericanos se están liberando de la tutela gringa, menos algunos 
como México, Colombia, Perú, Chile y Costa Rica que tiene gobiernos de derecha que siguen las indicaciones de 
Washington. No somos un país independiente, ellos nos dicen lo que hay que hacer con nuestra economía, con 
nuestras fuerzas armadas, con nuestro sistema bancario y otras cosas importantes. En esto, debo reconocerlo, 

los priistas tienen un comportamiento, cuando están en el poder, menos lacayuno que los panistas que de 
plano se entregan totalmente. Por lo menos tratan de guardar las apariencias”. 

El PRI de Puebla  
Desde antes de la histórica derrota del PRI en las elecciones locales del pasado mes de julio, se 
venía hablando de la desorganización y división prevaleciente en dicho partido, consecuencia de la 
derrota anterior, en 2010, en la que por primera vez perdió la gubernatura del estado. 
A los priistas no los derrotó el PAN, ni la coalición de membretes que se formó en torno a ese partido, fueron 
derrotados por ellos mismos, por su falta de ideología, su falta de organización, por el surgimiento de grupos 
que llaman “burbujas”, en fin, por haber estado fuera del poder federal durante doce años. 
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Actualmente, habiendo perdido los principales municipios de la entidad, incluyendo Puebla-capital y la inmensa 
mayoría de las diputaciones, la situación se agrava sobre todo porque no se ve interés por enfrentar el 
problema, en buscar el reagrupamiento, la unidad. Por el contrario los pequeños grupos de interés o “burbujas” 
que se han formado se lanzan dardos unos contra otros y eso los lleva a hacer más difícil su situación. 
Una agrupación adherida al PRI de Izúcar de Matamoros de plano se separó y dice su dirigente que trabajarán 

por su cuenta al margen de los partidos. 
Pero el otro día platicando con el doctor Joaquín Espidio Camarillo, dirigente de otra agrupación priista 
“Expresión Activa”, nos dijo que está trabajando para lograr la recuperación de la ideología priista derivada de 
la Revolución de 1910, con alto contenido social, sin estar pensando en recompensas como un puesto público o 
algún cargo en la dirigencia del PRI. Sólo así, nos dijo, podremos recuperar lo que hemos perdido. 

-Doctor, pero en política todos buscan algo. 
-Estoy de acuerdo, pero en este caso será para quienes realmente demuestren trabajo dentro de nuestra 

organización y dentro del partido, es decir, que sean personas con una bien cimentada preparación política e 
ideológica y con sentido social. Es que estamos llenos de oportunistas que van tras un cargo con el único fin de 
enriquecerse y no el de servir. Si seguimos así el PRI no tendrá para cuándo resurgir realmente. 
“Ganamos las elecciones federales porque los panistas lo hicieron tan mal y hay sectores que desconfían de la 
izquierda, que el ciudadano común votó por el que consideró menos peor o razonando con el dicho ese de ‘más 
vale malo por conocido que bueno por conocer’. Esa es la realidad”. 
-¿Y tiene suficiente gente para pretender reformar al PRI desde dentro? 

-Eso es precisamente lo que vamos a hacer, a invitar a los verdaderos priistas a unirnos y a conformar una 
agrupación fuerte, bien capacitada, bien estructurada para dar la pelea. Yo sé que no va a ser fácil pero lo 
podemos lograr si hay identificación, si hay el suficiente amor a la camiseta para trabajar por rescatar los 
valores del priismo que no se están perdiendo, que parece que ya se perdieron. No vamos a abandonar al PRI, 

ahí vamos a estar y ahí vamos a dar la pelea. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/26930-la-reforma-hacendaria 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
¿Ocultan secuestros en Puebla? 25 municipios en la desgracia y moreno rosas en nueva york. 

La información me llegó de una fuente confiable: “un empresario del consorcio alemán Volkswagen, que 
construye la Planta AUDI en San José Chiapa, con una inversión multimillonaria, fue secuestrado y el caso se 
mantiene en absoluto hermetismo, pues no le conviene al gobierno de Rafael Moreno Rosas un escándalo de 
esta magnitud, pues pondría en riesgo el negocio y el caso alcanzaría dimensiones internacionales”. 
Por lo que a mí respecta, manejé con precaución el delicado asunto en ABC radio 12.80 AM, sin asegurar la 

certidumbre, aunque sí lamentando que esto suceda en “Puebla, un Estado Seguro”, como lo difunden los spots 
de la administración morenorosista. 

Hubo personas que preguntaron dónde está la denuncia. La respuesta fue: Si el caso se está queriendo ocultar, 
imposible que aparezcan a la vista los legajos que son puestos a disposición de los reporteros policíacos. Por el 
contrario, se hace lo posible para que nadie sepa lo que comentamos al aire y lo que aparecerá este 20 de 
septiembre en las páginas de EL HERALDO DE PUEBLA. 
Y no todo queda ahí. 
En la Puebla de no pasa nada y sí pasa, tampoco pasa, resulta que mi informante asegura que hay 19 casos de 

secuestros vivos que tampoco se han dado a conocer, no se sabe si para no entorpecer las investigaciones o 
para no dejar en evidencia al sistema de justicia poblano ya de por sí desprestigiado. 
Créame usted: Esto es para preocupar a cualquiera, en caso de confirmarse lo expuesto. 
Si mi informante no tiene la razón, con gusto se aclara. Lo contrario, equivale a un golpe terrible a la soberbia 
e impunidad con que se ha conducido la administración del nieto del General repudiado. 

********** 
YA QUE VOLVEMOS a referirnos a Moreno Rosas, por enésima ocasión, habría que preguntarle el motivo real de 

su viaje a Nueva York, que boletina Comunicación Social como parte de su agenda de trabajo. 
Cualquiera que sea la razón, me sorprende que mientras Rafael se deleita con la ciudad de los rascacielos, con 
vinos finos, suculentos manjares, hoteles de lujo, a cuenta del erario público, aparte de sus “reuniones de 
trabajo”, el Estado de Puebla tiene cientos de damnificados por el paso de los huracanes “Manuel e Ingrid”, 
además de 5 muertos reportados. Las pérdidas son espantosas y la prevención no se volvió a realizar. 
Eso sí, el mandatario panista exige que se liberen los recursos desde la federación, a través del FONDEN, para 
atender a 25 municipios que se declararán en desastre. Harían bien Luis Videgaray o Miguel Ángel Osorio 
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Chong, se los enviaran a Nueva York, por si Moreno Rosas tuviera algún otro antojo. 
La actitud del líder de la CONAGO, contrasta terriblemente con la del Presidente Enrique Peña Nieto, quien se 
ha dedicado a recorrer los Estados de la República donde cunde la desesperanza, la falta de alimentos, agua y 
medicinas. Los estragos por los fenómenos naturales son incalculables y ahora es cuando el priista muestra su 
solidaridad, suspendiendo giras y reuniones que pueden esperar para más adelante. 

Es la hora del pueblo y Peña Nieto pone el ejemplo. 
Con nada se alivian las muertes de cientos de personas; sin embargo, cuando la autoridad se muestra solidaria 
y sensible, es justo reconocerlo y los mexicanos lo saben hacer, como también reclaman la irresponsabilidad de 
gobernantes como Rafael Moreno Rosas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-20/reflexiones-0 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*RMV, mal informado por lluvias  
*Consentidos, los nuevos diputados 
Cuando el inquilino de Casa Puebla se atrevió a declarar que no hay ningún municipio incomunicado en Puebla, 
demostró estar mal informado por sus colaboradores. 
Las fuertes lluvias han inundado comunidades. 
Escuelas dañadas. 

Al estar los caminos en la sierra Norte con agua desbordada de los ríos, es imposible el transitar de la gente. 
De ahí que hay incomunicación. 
Sin embargo, el inquilino habló realmente sin saber lo que pasa en su estado. 
Ahora, para acudir en ayuda de los habitantes de esas comunidades, le está echando la culpa a la federación. 

Su secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, dio a conocer que van a tardar en llegar los 
recursos del Fonden. 

Es decir, no puede moverse el inquilino. 
No tiene con qué. 
Pero si se tratara de su ruedota. 
Del teleférico. 
De su Grito particular. 
La contratación de artistas nacionales. 
Vacaciones en el extranjero. 

Para eso sí encuentra de dónde sacar dinero. 
Pero para acudir en auxilio de familias poblanas que han sido afectadas por las lluvias, no hay recursos. 
Realmente una vergüenza. 
Él felizmente con sus sábanas de seda en la residencia Casa Puebla. 

Los habitantes, dañados sin colchonetas 
Los reportes que llegan del interior del Estado así lo describen. 
Pues ahora imagínese el lector que si Puebla estuviera en el lugar de Guerrero y Veracruz con ese tipo de 

daños, qué hubiera hecho el inquilino. 
Nada, absolutamente nada. 
Lo que si aprovecharía los reflectores con la llegada del Presidente Enrique Peña Nieto. 
Huy, su gran oportunidad de salir a nivel nacional. 
Pero como no es así, todo lo deja a sus colaboradores. 
Protección Civil y Secretaría General de Gobierno que se ocupen del asunto. 

A no ser que lo haga a propósito. 
NUEVOS DIPUTADOS 
Una fuente generalmente bien informada, hace ver que han sido varias las reuniones que ha sostenido el 
inquilino con los integrantes de lo que va a ser la bancada panista de diputados locales. 
El único que ha estado presente es el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, quien es de 

todas sus confianzas. 
Para lo que los ha estado citando es leerles la cartilla. 

Es decir, lo que van a tener que hacer. 
Ello no es difícil imaginar. 
No poner ningún pero a sus proyectos e iniciativas. 
Al fin y al cabo el grupo del PRI es nada. 
Con los panistas y los otros aliados, no habrá quien se les ponga enfrente. 
Si bien van a ganar 109 mil pesos mensuales, también van a recibir lo extra por parte del mandatario. 
De esta manera llegan bien aleccionados. 
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Los tres años que le quedan al inquilino, si es que los cumple, veremos a unos diputados más rastreros que los 
actuales. 
Según son representantes del pueblo. 
Equivocación. 
Serán gatitos de Casa Puebla. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-20/mirador 
 
(Ensalada Política/Josefina Zárate López) 
Tiemblan maestros por cambios en la SEP 
Luego que la noche del miércoles se registró el nombramiento de Jorge Cruz Bermúdez como subsecretario de 

Educación Básica y Media Superior, en sustitución de Manuel Barceló Rodríguez; y un boletín oficial informó que 
31 directores de los centros escolares serán removidos de sus cargos, para ocupar sus plazas originales de 

maestros, la noticia se esparció entre el magisterio, que teme una cadena de cambios en escuelas de la 
entidad; más nombramientos, destituciones y nuevas disposiciones que les afectarán. 
Cruz Bermúdez, quien venía fungiendo como operador político de Luis Maldonado Venegas, secretario de 
Gobernación, prácticamente será quien controle al Sistema Educativo de Puebla, ya que tendrá bajo su control 
el mayor número de los casi 70 mil docentes que laboran en instituciones de Educación Preescolar, Primaria, 
Secundaria, Bachillerato y Técnicas. 
¿Será que tendrá mayor poder que el mismo secretario Jorge Alberto Lozoya Legorreta?, preguntan profesores, 

quienes a su vez advierten que, quien hace apenas unos meses llegó a la SEP, nunca ha tomado las riendas de 
la Secretaría.  
Lo que sí se sabe es que la dependencia busca ser pilar educativo a nivel nacional. Que lo logre, será otra cosa.  
REPRESIÓN A MAESTROS QUE APOYAN A LA CNTE 

Lo que es un hecho, por instrucciones de Casa Puebla, es que la SEP toma medidas represoras contra maestros 
que pretendan manifestarse contra la “Evaluación” y apoyen a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación. “Mano dura contra faltistas” señala el comunicado oficial, que abiertamente amenaza a los 
profesores del Instituto Normal del Estado y centros escolares que participaron el fin de semana pasada en 
apoyo a la CNTE. 
Lo que las autoridades educativas no podrán impedir, es que los profesores se manifiesten fuera del horario 
escolar, como lo hicieron al pie del monumento a los Hermanos Serdán, donde prendieron veladoras. Lo que se 
observa, es que en Puebla lo dirigentes de las secciones 23 y 51 del SNTE, solo son comparsa de la SEP y no 
actúan ni en defensa propia.  

Con los recientes cambios y los que se darán en los días sucesivos, el panorama educativo en el Estado no es 
nada halagüeño, vislumbrándose focos de rebeldía entre el magisterio foráneo y urbano, como sucede en la 
ciudad de México, donde 11 planteles de la UNAM, del Politécnico y hasta de la UAM, suspenden actividades en 
apoyo al profesorado disidente. 

REFORMA ORGANIZACIONAL  
Voces autorizadas señalan que el problema educativo requiere  una reforma organizacional, no una reforma 
punitiva como la planteada, que sola ataca el síntoma y no la enfermedad, reforma superficial que se centra en 

la evaluación al docente y que en el fondo pretende la privatización de la Educación, demandada por 
organismos internacionales y nada acorde a la UNESCO, que ha sido desplazada. Mucho hay que decir al 
respecto. 
DESASTRE NACIONAL REQUIERESOLIDARIDAD DE TODOS  
Dependencias gubernamentales, organismos privados y la jerarquía católica manifiestan apoyo recolectando y 
enviando víveres a los damnificados de 330 municipios del país; lo importante es que lleguen hasta ellos, pues 

hay muchos connacionales que están incomunicados, por el desbordamiento de los ríos, deslave de cerros y 
destrucción de carreteras. 
Quienes aprovechaban el puente de Fiestas Patrias y turisteaban en Acapulco e Ixtapa, entre ellos 350 
poblanos, a través de redes socciales han pintado el panorama desolador que se vive en el Estado de Guerrero, 
comentan “que no se dice ni se ve la realidad de lo que están sufriendo centenares de personas” que perdieron 

todos sus bienes materiales y seres queridos. 
Pueblos enteros han sido devorados por las aguas impetuosas de ríos desbordados y cerros desgajados en 

entidades como Veracruz, Chiapas, Oaxaca, Michoacán, Puebla, en la Sierra Norte y Nororiental. Y los siniestros 
naturales no han terminado, Manuel azota ahora poblaciones del Norte del país.  
Desastre nacional, que empezó el 15 (Grito de Independencia) y se extiende hasta ayer 19 de septiembre, 
fecha que recuerda otro día fatal de 1985, cuando hubo luto nacional por la muerte de miles de mexicanos que 
quedaron sepultados por el Terremoto registrado en la ciudad de México.  
REGIDORES FUERA DE LA REALIDAD  
El Cabildo municipal pretende quitar el nombre de Juárez, a uno de los tres portales citadinos, argumentando 
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que deben llevar nombres de héroes de la Independencia. Desconocemos cuándo se impusieron los nombres de 
Hidalgo, Morelos e Iturbide, ni en qué año atinadamente se suprimió el de quien se proclamó Emperador de 
México, pero si se trata de prohombres del Movimiento de 1810, mejor que el Ayuntamiento haga honor a 
Vicente Guerrero, insurgente que consagró su vida a esta guerra hasta la consumación de la Independencia en 
1821. 

Tantos asuntos y problemas que hay que atender en la ciudad, y el Cuerpo Edilicio actual (en su mayor parte 
regidores de ultraderecha) se ha significado por abanderar temas sin trascendencia, como borrar imagen de 
Marín Torres en el mural del Salón de Protocolos, y ahora se enfrascan en discusiones baladíes para prohibir 
corridas de toros y peleas de gallos, mientras la República sufre muerte y desolación por los desastres 
provocados por Ingrid y Manuel. Por eso estamos como estamos. 

PREMIO PERIODISMO 2013  
Llegó el día esperado para los periodistas que participaron en el Certamen de Periodismo convocado por AMPEP 

y Cuauhtémoc Moctezuma, el próximo jueves 26 a las 18 horas.  
Los ganadores de primeros lugares en prensa, radio y televisión, recibirán reconocimiento a sus trabajos 
enviados:  
50 mil pesos, laptos, estatuillas y diplomados.  
El campus Puebla del Tecnológico de Monterrey será en esta ocasión sede del evento, donde se premiará a los 
comunicadores entre el aplauso de sus colegas, familiares y amigos. 
DIOS MEDIANTE LA SEMANA  

PRÓXIMA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/19/pdfs_20-09-13.pdf 

 

 
 

(El Mapache) 
 
¿Quiénes pierden con la llegada de Esparza? 
¿Es real “el divorcio” entre Enrique Agüera y Alfonso Esparza en la BUAP? 

¿Quiénes serían los más beneficiados con esta presunta ruptura? 
¿A quiénes les resulta conveniente meter al nuevo rector de la máxima casa de estudios en la dinámica de las 
polémicas, los conflictos y las pugnas internas? 
¿Quiénes se beneficiarían con prebendas, en caso de lograr la desestabilidad la política interna de la 
institución? 
Está claro que al interior de la universidad aún hay grupos antagónicos a Agüera que pretenden mover los hilos 
e incrustarse en el equipo cercano de colaboradores del nuevo rector con el único interés de regresar a la 

institución a los tiempos en que la polìtica podía (y dejaba más) que la academia. 

Vamos, quieren recuperar el poder que durante 9 años Agüera les arrebató, (según ellos). 
Esos grupos que en los tiempos de los Doger (José y Enrique) controlaron absolutamente todo pero que 
durante la administración de Enrique Agüera fueron perdiendo espacios, por lo que aprovecharon no sólo la 
sucesión rectoral sino también la contienda electoral poblana para operar en su contra y hacerlo caer. 
En el ámbito político local lo lograron, sin embargo, en el ámbito universitario, está visto que se toparán con 
pared y difícilmente lograrán su cometido. 

En aras de recuperar canonjías, cual cardenales en cónclave conspiran desde las entrañas de la universidad, se 
acercan en pequeños grupos a Alfonso Esparza esgrimiendo viejos argumentos y mostrando anquilosados 
cotitos de poder para intentar dorarle la píldora en el sentido de siguen manejando unidades académicas y 
facultades, tratando de venderle la loca idea de que son los colaboradores de Agüera que aún permanecen en 
la institución, los que verdaderamente pretenden desestabilizarlo. 
Sin embargo, la movida se les está yendo chueca, principalmente por tres factores: 

El primero de ellos es que Alfonso Esparza conoce bien a Agüera, a su grupo y, para desgracia de los 

conspiradores, también los tiene bien identificados a ellos, no solo en su persona sino también en su proceder. 
Segundo, cuenta con un sólido grupo de colaboradores inamovibles en el que difícilemente tendrán cabida 
otros, ajenos a su método de trabajo y a sus afectos, pero principalmente, que éste está conformado en su 
mayoría por mujeres dignas de toda confianza. 
El tercero de ellos es que el nuevo rector ha dejado en claro que privilegiará más el aspecto académico que el 
político y que su liderazgo lo basa en resultados, no en compromisos, no en las promesas que esos grupúsculos 

le pretendieron endosar, para ganarse la simpatía de la comunidad y que en el papel se leían bonito pero que 
en la práctica resultaban absurdas. 
Así que quienes dudaban de que verdaderos vientos de cambio soplen ya a favor de la Buap, se van a quedar 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/19/pdfs_20-09-13.pdf


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 20 de Septiembre de 2013 

 
 

 29 

con un palmo de narices. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10971:iquienes-pierden-con-la-
llegada-de-esparza&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Mitos y Fantasías del Nini-Gobernador 

El mini-gobernador será más bien un nini-gobernador, una vez que ni gobernará ni tendrá el control real del 

aparato. 
Será una figura decorativa. 
Un personaje de paso. 
Pedro Infante en Nosotros los Pobres trabajando en su carpintería. 
Pascual Ortiz Rubio, el Nopalitos, haciendo como que gobernaba México. 
Miguel de la Madrid, víctima de la locura senil y de la mezquindad de sus hijos. 

Vicente Fox dominado por la señora Marta. 
No tendrá peso ni gobierno. 
Será, eso sí, el figurín de 22 meses. 
Un nonato. 
La antítesis del gobierno sexenal. 
Cuando apenas esté saboreando las delicias de la burocracia dorada será echado del reino. 
Eso sí: su foto estará en el Salón de Gobernadores entre Rafael Moreno Valle y el que sigue. 

Dará un solo informe de Gobierno y dos gritos de independencia. 
Dos veces también encabezará el desfile del 5 de mayo. 
Una sola vez pasará la Navidad en Casa Puebla y cargará a los peregrinos. 
En dos ocasiones acudirá a Los Pinos al informe del presidente Peña Nieto. 
El Gabinete será una continuación de la administración actual, salvo por aquellos que se vayan de candidatos a 
diputados o a presidentes municipales. 
Todos harán como que lo respetan, como que lo obedecen, aunque su voz no será escuchada. 

Tampoco tendrá el gusto muy republicano de romper con su antecesor. 
No le dará tiempo. 
Cuando esa idea pase por su mente ya habrá gobernador electo: el que tendrá todo lo que a él le negará 
Natura. 
Sus últimos días en Casa Puebla serán un suplicio: nadie le tomará las llamadas. 
Lo peor vendrá después, una vez que el verdadero gobernador asuma el poder. 

Y es que se convertirá en un paria. 
Y por más que se autodenomine el Gobernador de la Transición la gente lo llamará el "Nini". 
¿Quién quiere ser el bueno para el 2016, fecha en la que serán las elecciones que llevarán al infierno? 
Las inscripciones están abiertas. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6129 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Zavala: más de lo mismo 
Nada parece impedir el paso pertinaz en su afán por continuar en el papel de factor central en la toma de 
decisiones políticas. 

No importa que sea mal visto por la mayoría de sus correligionarios, aunque nadie se lo diga. Ni que sus 
seguidores sean cada vez menos en términos cuantitativos o cualitativos. 
Es el excandidato al gobierno de Puebla, Javier López Zavala, que levantó la mano para ocupar la dirigencia del 
Partido Revolucionario Institucional, una vez que Pablo Fernández del Campo vaya a ocupar su lugar en la 
bancada local. 
Es el mismo López Zavala que busca y se reúne con grupos antagónicos a las causas del partido en el que 
nació a la política, creció y cayó después de la elección de 2010, como abanderado priista. 

Y es el mismo que en la búsqueda de nuevos compañeros de aventura quedó sin aliados estratégicos. Del 
grupo “Z” en tierra poblana no queda piedra sobre piedra. Desintegrado, casi extinto, el liderazgo se desdibujó 
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hasta la nada. O casi. 
Ejemplos a la vista: el exlíder del PRI en la era Mario Marín Torres, Alejandro Armenta, más lejos que nunca de 
su compadre, a buen resguardo con la comandanta Paloma Guillén, en la trinchera de la Secretaría de 
Gobernación. 
Darío Carmona García, extitular de la SEP, sigiloso, deambula por los pasillos de Nueva Alianza con rosario en 

mano para evitar se extinga la única vela que le queda encendida en la persona de Fernando González 
Sánchez, yerno de Elba Esther Gordillo. 
Los empresarios de los medios que apostaron por su candidatura observan el activismo de un López Zavala a la 
distancia, con un dejo de indiferencia. No hay forma de que se ayude, se dicen entre sí ya con desgano. 
Quien lo encumbró y ahora guarda anonimato conventual, Mario Marín Torres, cortó comunicación desde hace 

meses. Ni una llamada para el saludo de un subordinado agradecido al jefe que lo impulsó desde los viejos 
tiempos en Gobernación; ni para la felicitación por el advenimiento de año nuevo. 

Zavala busca nuevos vuelos con un proyecto viejo. César Camacho en el CEN del PRI guarda registro puntual 
de este viejo perfil para los nuevos tiempos. En menos de 60 días se verá. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Camaleónico y cínico 

El camaleónico diputado con licencia Jesús Ricardo Morales Manzo no sólo es un maestro del camuflaje 

partidista y la promiscuidad ideológica —pues en su corta carrera política ha militando en el PRD, el PT 
y el PVEM—, sino un preclaro ejemplo de que en México el político que no transa, no avanza. 
Su más reciente hazaña, por llamarle de algún modo, ocurrió durante el pasado proceso 
electoral. Antes de pedir licencia como diputado local para ser nominado como candidato a regidor del 
PVEM, en la planilla de la Coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla, Morales Manzo llegó a 
un lucrativo acuerdo con su suplente en la LVIII Legislatura: Oswaldo Avendaño López. 

Le pidió la mitad del sueldo y la compensación, y aquél —que fue su coordinador general de campaña 
cuando Morales Manzo buscó ser diputado local por el distrito de San Martín Texmelucan, en las 
elecciones de julio de 2010—aceptó encantado. 
A tres días de la jornada electoral, Morales Manzo recibió una oferta de un poderoso operador 
morenovallista que no pudo rechazar: a cambio de 1.5 millones de pesos renunció a la planilla de 
Enrique Agüera —iba en el lugar 16—, acusó a su dirigente estatal, Juan Carlos Natale López, de vender 
candidaturas y denunció que detrás de la coalición formada por el PRI y el PVEM, y la candidatura de 

Agüera, se encontraba el ex gobernador Mario Marín Torres.  

De esta transacción estuvo enterado, por boca del propio beneficiario, el actual secretario de Organización 
del Comité Estatal del PVEM, Luis Maldonado Fosado. 
Pasado el proceso electoral, Morales Manzo no se sentía muy cómodo para volver a su curul en el 
Congreso del estado, por lo que replanteó el acuerdo que tenía con su suplente. 
Ahora, Oswaldo Avendaño se quedaría con la dieta mensual de 60 mil 50 pesos —que comprende la 

suma de sueldo y compensación— y los cheques quincenales de apoyo parlamentario, por 18 mil 100 
pesos y por 6,250 pesos, mientras que él seguiría embolsándose el apoyo de Gestión Social que 
discrecionalmente se les entrega de parte de ya saben quién. 
Dicho apoyo consiste en un millón de pesos al año, u 83 mil 333 pesos al mes, totalmente libres de 
impuestos. 
Pero eso sí: Oswaldo Avendaño tendría que aprobar —sin chistar— las iniciativas y decretos enviados 
por el titular del Poder Ejecutivo al Congreso del estado. 

*** 

Jesús Morales Manzo, para quienes ya no lo recuerden, es el joven empresario que en el primer año de 
la gestión morenovallista se vio envuelto en un escándalo por haber convertido una casona, entregada 
en comodato a una asociación masónica —encabezada por su papá—, en un edificio de ocho 
departamentos en renta, el cual devolvió dos o tres meses después. 
El inmueble en cuestión se ubica en la 17 Poniente 1919 de la colonia Santiago, de esta ciudad. 
*** 

Este fin de semana, Puebla será sede de reuniones nacionales del Partido Nueva Alianza (PNA) y del 
partido Movimiento Social (antes Convergencia). 
Nueva Alianza realizará aquí su Consejo Nacional Extraordinario, en el que, según ha trascendido, la 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47928&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Morales-Manzo-renuncia-a-la-planilla-de-Aguera
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/17054-detr%C3%A1s-de-ag%C3%BCera-est%C3%A1-mar%C3%ADn-morales-manzo-renuncia-a-regidur%C3%ADa
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/?s=dieta+diputados&paged=2
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senadora Mónica Arriola Gordillo, hija de la profesora Elba Esther Gordillo, será removida de la Secretaría 
General.  
La sesión será encabezada por el dirigente nacional del PNA, Luis Castro Obregón. 
La otra reunión será de los diputados electos y en funciones de Movimiento Social, que durante los días 
sábado y domingo sesionarán en el hotel Presidente Intercontinental. 

A este seminario de capacitación acudirán el presidente nacional y la secretaria general de este 
partido, Dante Delgado Rannauro y María Elena Orantes López, así como los diputados federales Ricardo 
Monreal Ávila, Nelly Vargas Pérez e Ignacio Sampeiro Montaño; el coordinador nacional de los diputados 
locales, el jalisciense Clemente Castañeda, y el presidente electo de San Pedro Cholula, José Juan 
Espinosa, miembro de la Comisión Operativa Nacional de este instituto político. 

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Luis Hernández M.) 

 
Indignación generalizada contra la SEP poblana 
“¡Pobres mexicanos! Que cada 15 de Septiembre gritan por un espacio de una hora quizá para callar 
el resto del año” Octavio Paz 
El fantasma del miedo recorre las aulas de la Escuela Pública Poblana y amenaza con instalarse en la conciencia 
del magisterio. 
En el transcurso de las primeras horas del día miércoles 18 de septiembre; decenas de directores de Educación 

Básica y Educación Media Superior empezaron a ser notificados de su separación del cargo por desacato a la 
autoridad al no haber impedido que los maestros se incorporaran al paro de labores convocado la semana 

pasada por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación la CNTE. 
La orden viene del gobierno del estado en contubernio con los líderes del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación. Sobre la cabeza de los directores pende una espada que los obliga a infundir el miedo a los 
profesores; los han amenazado con el cese fulminante o cambiarlos de adscripción en lugares alejados de sus 
hogares. La incertidumbre y el coraje se conjugan en llanto y en algunas ocasiones en balbuceos de 

organización incipiente. 
El miedo busca paralizar cualquier iniciativa de organización de los trabajadores; se escuchan voces de pedir 
perdón a los líderes del Sindicato; de hacer votos de “disciplina” y de silencio; de renunciar a participar en las 
redes sociales, a no hacer comentarios con los estudiantes o con los padres de familia, acallar el descontento 
creciente que viene de los maestros y lo que enseñan en las aulas. 
Quiere la SEP poblana terminar con los rescoldos de civilidad que quedan en los maestros de la Escuela Pública; 

pero también, quieren impedir que los universitarios se incorporen para reclamar su derecho al trabajo bien 
remunerado al culminar su carrera profesional. 

¿Qué busca la SEP poblana? Hacer que cesen las quejas de los maestros y sus gritos callejeros. 
El poder burocrático de la SEP en Puebla busca experimentar con la Ley para borrar las risas de las maestras 
jóvenes o el llanto de la impotencia de los trabajadores. 
Quieren los funcionarios y el poder invisible que los alienta, apaciguar por la vía del miedo a los educadores 
poblanos, los quieren silenciar en sus demandas y en su derecho a un trato digno. 

La desarticulación de la Escuela Pública se inicia por sus educadores, yo espero que aún haya tiempo de 
reacción para defender el derecho del pueblo a una educación gratuita, el derecho a la seguridad social y a los 
servicios médicos gratuitos. 
Yo aspiro a que podamos construir una sociedad en donde prive la tolerancia y en donde se destierre el 
autoritarismo como única vía de consenso. Me resisto a que se imponga el miedo y el silencio desde la cúpula 
de los poderosos. 
Sueño con ver codo a codo a los jóvenes estudiantes caminar juntos con los maestros y las madres con sus 

hijos para que todos demandemos nuestro derecho al trabajo como derecho humano elemental. 
Quiero ver a mis compañeros marchar por un mundo mejor en defensa del terruño escolar. No quiero llegar a 

viejo y avergonzarme frente a mis nietos y mañana, no quiero bajar la vista frente a mis alumnos cuando les 
explique los derechos de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y que yo, por cobardía no 
pude defender. 
Quiero soñar que los maestros del estado de Puebla pueden ponerse de pie y erguirse como gigantes; como 

ciudadanos, como herederos de nuestras mejores tradiciones de lucha; los quiero inteligentes y creativos para 
resistir el tiempo necesario, los quiero dignos para la construcción de la escuela digna; para la preservación de 
nuestra condición de educadores. 
En estos momentos de angustia quiero tener la fuerza necesaria para sobreponerme a mis achaques y 
dolencias y ser ejemplo y voz de aliento ante los maestros de Puebla y de mi patria. Quiero ser congruente con 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/09/19/919370
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/09/19/919370
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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los principios morales y éticos conformados en los 59 años de vida y en los 40 de vida profesional. Quiero 
poner a prueba mi vocación de servicio y el espíritu de mis convicciones que me dicen: “No tengan miedo”. 
¿No has visto esta tarde a los padres de familia de la Escuela Secundaria Anexa del Benemérito Instituto 
Normal del Estado salir a la calle con sus pancartas improvisadas? ¿No sabes de ejemplos y de caminos 
recorridos? 

Quiero pensar que los Secretarios Generales de las delegaciones sindicales del SNTE, aún tienen una pizca de 
dignidad para caminar con sus compañeros y darle la espalda a la traición. 
Espero que las bases de los partidos políticos pretendidamente de izquierda reclamen su derecho a decidir en 
sus institutos políticos y los quiero ver tomar su lugar en las filas de lucha cívica. 
Es la hora de mover a todas las fuerzas del país pues no será que por sí  solos, podamos concretar la 

inaplazable labor de redimir a los trabajadores de México y por eso, desde este modesto espacio, saludamos la 
simpatía y la solidaridad que se construye desde el espíritu de nuestros compañeros maestros en Argentina. 

Hoy como nunca, la lucha del magisterio mexicano, nuestras luchas locales, son también luchas 
globales. https://www.facebook.com/photo.php?v=422438291201514 
Es la hora de convocar a los educadores del mundo para articular nuestras fuerzas en defensa de la Escuela 
Pública; para luchar “Por una Educación al Servicio del Pueblo” No tengan miedo, la lucha apenas se inicia. (19-
09-2013) 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-19/indignacion-generalizada-contra-la-sep-poblana 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 

Cristina Díaz ¿dirigente de la CNOP? 
¡¡¡La CNOP vive!!! Es increíble, es una gran noticia; ésta más bien podría ser la nota política más 

importante del año: ¡¡¡La CNOP vive!!! O al menos para sumarse a la muy larga lista de organismos, 
instituciones, políticos y otros oportunistas que se encargan del acopio de víveres para los 
damnificados por las lluvias en casi todo el país. 
La Confederación Nacional de Organizaciones Populares, la otrora poderosa CNOP, hoy está reducida a un viejo 
edificio en el centro histórico de Puebla. La CNOP vive de milagro y del recuerdo de aquellos viejos tiempos en 

que fue cuna política de gobernadores. 
Desde que Carlos Salinas de Gortari le cambió el nombre a UNE (¿?) prácticamente desapareció el poderoso 
sector popular del PRI y hoy está reducido a cenizas y con una dirigencia nacional inútil, anquilosada e 
irresponsable representada en la persona de la Senadora neoleonesa Cristina Díaz Salazar. Ella, quién sabe 
desde cuándo es la dirigente nacional cenopista. Entró por la puerta de atrás. 
Pues resulta que a su secretaria general Cristina Díaz, se le ocurrió solicitar víveres para los damnificados, 

como si los mexicanos tuvieran confianza en los partidos políticos y las organizaciones que los conforman. 
Como si los priistas estuvieran esperando la bendición de la Senadora para salir corriendo a dejar víveres para 

que “ayudar a los hermanos en desgracia”. 
La CNOP es una organización priista venida a menos y con dirigentes como Díaz Salazar la cosa empeora. Una 
persona sin liderazgo, con una personalidad insípida, una trayectoria política mediana y una suerte del tamaño 
de un huracán. Más aun, la Confederación es importante si es que su dirigente lo es, de lo contrario no pasará 
de la mediocridad y en la actualidad ese es el caso. 

Pues bien, gracias a la ocurrencia y oportunismo de la señora Díaz Salazar en Puebla también se hace el 
llamado para que la gente acuda a dejar víveres a sus oficinas de la 9 oriente. El esfuerzo de la dirigencia local 
encabezada por Ángel Pacheco Ahuactzin es digno de reconocimento, porque la CNOP y nada es exactamente 
lo mismo a nivel nacional y a nivel local mucho peor. 
Recordemos que el edificio que alberga a los cenopistas poblanos es propiedad del gobierno del Estado y 
gracias a una negociación entre Melquiades Morales y Rafael Moreno Valle se evitó su desalojo. Y es que en ese 
momento el hijo de Melquiades, Fernando, era el dirigente estatal. 

Así pues, la noticia es que la CNOP aun existe, aunque moribunda y sin futuro, pero por lo menos aún conserva 
las siglas. Eso sí.  

El Verdugo 
Si mi gobernador anda en Nueva York en plena semi-emergencia por las lluvias en Puebla, es porque alguna 
sorpresita, de esas que acostumbra, va a traernos. Un tren bala, un portaviones para Valsequillo, un submarino 
para el Atoyac, no sé, algo extraordinario o extravagante. El Verdugo dice: ¿qué más podemos esperar? Ni 

modo que se haya ido de paseo. 
Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-19/cristina-diaz-dirigente-de-la-cnop 

 
(Marcelino León Ochoa) 

https://www.facebook.com/photo.php?v=422438291201514
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-19/indignacion-generalizada-contra-la-sep-poblana
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-19/cristina-diaz-dirigente-de-la-cnop
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Nos llueve sobre mojado 
Algo está pasando en México que nos genera malestar, pesar, inconformidad, insatisfacción y 
preocupación. Son varios los sentimientos personales y colectivos que se manifiestan en nuestro 
actuar cotidiano, y son atribuibles no sólo a los fenómenos naturales que han azotado al país y ante 

los cuales poco podemos hacer, salvo prevenir y ayudar. 
Pensé que después del terrible año 2009 en que el país sufrió una durísima crisis económica, producto de la 
crisis financiera en Estados Unidos y los efectos de la influenza AH1N1, México no volvería a vivir una situación 
similar, pero me equivoqué. A pesar de la recuperación económica del 2010 al 2012, gracias al esfuerzo de 
millones de mexicanos que aceptamos un incremento al IVA al 16%, vemos con preocupación que este 2013 

ha sido malo y el futuro inmediato no es nada alentador. 
No sólo hemos entrado en recesión, -esta vez no atribuible a un factor externo sino a la incapacidad de las 

autoridades económicas del país para conducir correctamente las finanzas nacionales- sino que nuevamente 
fenómenos naturales afectan a la mayor parte del país, minando la economía de los más necesitados, 
afectando el comercio, el turismo y los servicios en vastas zonas de la República y retardando las reformas que 
ya se daban por hechas. 
Como yo, somos muchos los que no estamos de acuerdo con lo que le está pasando a México y menos creo que 
esta mala racha se deba o sea atribuible a una sola persona, aunque esa persona –el Presidente Peña Nieto- 
sea el blanco perfecto para el desahogo de todos esos sentimientos y expresiones de malestar que he 

mencionado en el primer párrafo. 
Es cierto que ante los fracasos o errores siempre buscamos culpables y hoy el culpable número 1 –hasta de las 
lluvias y huracanes- es Peña Nieto. Sin pretender abonar a la lista interminable de descalificaciones al 
Presidente, debo decir que sí tiene una gran carga de responsabilidad, tanto él como su equipo de trabajo que 

no han sabido mover a México hacia mejores niveles de bienestar y desarrollo. 
No sé qué tanto influyan en el ánimo colectivo las malas decisiones del gobierno pero en 1985, ante la 

ineficacia del entonces presidente De la Madrid para atender la crisis producto del terremoto, la sociedad 
organizada emergió e hizo a un lado a la autoridad. Aunque hoy las circunstancias son distintas, la falta de 
concreción de acuerdos y la impopularidad de las reformas fiscal y energética, en estos momentos de dolor 
humano en el país, pueden hacer que el Presidente dé marcha atrás. 
Los mexicanos demandamos un liderazgo fuerte y confiable, que sea eficaz pero también sensible, que resuelva 
los problemas, que tenga talla de estadista pero que sea cercano a la gente y con el paso de los días y lo 
complejo de las circunstancias, veo que a Peña Nieto le quedó grande el puesto. 

Y aunque no quisiera darle la razón a sus miles de detractores, sí creo que su liderazgo afecta emocionalmente 
al país, pues tanto su actitud como la de su gabinete no es la de ponerse al lado de la gente, pensar y sentir 
como piensa y siente el pueblo mexicano, sino operar acuerdos cupulares que ante los desastres naturales, 
también parecen derrumbarse. 

El primer grito de independencia del Presidente Peña es un buen ejemplo de su falta de entusiasmo, que repito, 
contagia al resto del país. Se ve desconcentrado, preocupado, apesadumbrado, como lo están millones de 
mexicanos que todos los días se levantan con una actitud positiva, para mantener a su familia y seguir 

construyendo esta Patria grande que es México. 
Espero que el gobierno de la República reaccione pronto y bien y que sus decisiones y acuerdos no afecten a 
quienes sí mueven al país todos los días, desde su casa, su pequeño negocio o su empleo, en el campo o la 
ciudad. 
Ojalá entendamos el Presidente y su equipo y quienes tomamos decisiones públicas, las palabras de Gómez 
Morin, de que es la lucha contra el dolor y el sufrimiento el campo común de trabajo y discusión. Es urgente 

evitar el dolor que originan nuestra voluntad o nuestra ineficacia, para hacer una nueva y mejor organización 
de las cosas humanas. 
Urge, pues, adoptar una nueva actitud. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-19/nos-llueve-sobre-mojado 

 
(Raymundo García) 
 
La Facultad de Derecho-BUAP, Hoy 
Desde el proceso de la crisis de la universidad democrática, crítica y popular en 1989, en la Facultad 

de derecho y Ciencias Sociales, fungía como director Jorge Ramón Morales Díaz y como consejeros 
universitarios docentes: Miguel Octavio Silva Corte y José Luis León Salamanca, quienes apoyaron 
el modelo vigente de universidad de ese momento; pero, también fueron los primeros en apuntalar 
el proceso de re-institucionalización con la creación de una nueva ley adherido de facto al proyecto 
que había presentado el rector interino Juvencio Monroy en 1990. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-19/nos-llueve-sobre-mojado
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El 30 de marzo los abogados más responsables profesionalmente como juristas, como docentes del derecho, no 
dudaron en llamar al Consejo Universitaria a actuar de forma responsable para sacar de la crisis a la UAP, y 
destacan en este sentido el papel desempeñado por los jurisconsultos siguientes todos miembros de la 
academia de derecho: Jorge Ramón Morales Díaz, Manuel Santiago Pérez Chalini, Rafael Arredondo C., Carlos 
Arredondo C., Ana Araceli Henríquez de Rodríguez, Salvador Pérez García, Jorge Corona Trueba, Pablo Pineda y 

Chávez, Irma Moreno Montiel, Gabriel Hernández y Suárez, Alfonso Ortiz Rodríguez, Irma Flores Vázquez, 
Antonio Hernández Pimentel, Rafael Salinas Silva, Raúl Padilla Guzmán, Blanca Estela Ruiz P., Carmen Rosales 
E., Eduardo Romero Fajardo, Rodolfo Vega D., Otilia Solano Meneses y Tonatiuh Romero Reyes. El proyecto de 
nueva ley Monroy lo presentaría ante el H. Congreso del Estado hasta el 25 de mayo de 1990. 
De ese momento a nuestros días, la facultad de Derecho de la BUAP, ha mostrado una transformación 

inimaginable, pero en este caso solamente reflexionemos sobre sus autoridades personales – los directores-  ya 
que el próximo 15 de noviembre del año en curso habrá de tomar la batuta un nuevo director, dentro de una 

institución producto de la modernidad y posmodernidad por la complejidad con la cual viene funcionando. Ya 
que alberga las licenciaturas de: Ciencia Política, Relaciones Internacionales, Sociología, Consultoría Jurídica, 
Derecho y Criminología. Asimismo, se imparten las Maestrías en derecho con las especialidades en: Civil y 
Mercantil,  Ciencias Penales, Económico, laboral y de la Seguridad social,  Fiscal y Constitucional y Amparo. Más 
la Maestría en Ciencia (s) Política (s); todas inscritas en el Padrón Nacional de Posgrados de Calidad  (PNPC) 
del Conacyt.  Programas que exigen un arduo trabajo de docencia e investigación para cumplir 
satisfactoriamente con los estándares de calidad que reclama el propio sistema alimentado por el otorgamiento 

de Becas de más de siete mil pesos mensuales para los maestrantes. 
Igualmente,  la Facultad de Derecho cuenta con el Doctorado en Derecho dentro del (PNPC), con la posibilidad 
de otorgamiento de becas a los doctorantes por un periodo de cuatro años con apoyos económicos de Conacyt 
en alrededor de doce mil pesos mensuales. Los becarios están obligados a comprometerse a dedicarse de 

tiempo completo a estudiar e iniciarse en el arduo camino de la investigación científica y humanística. Lo cual 
no se haría logrado si no fuera por el apoyo y relaciones que en su momento como estudiante de posgrado 

formalizó el Dr. Rafael Sánchez Vázquez. Por todo esto y después de que han sido directores: Jorge Ramón 
Morales Díaz; Germán Molina; Pablo Salto Vázquez; Roberto Santacruz Fernández; Emiliano Pera Peláez y 
Guillermo Nares. Debe ser preocupación de los universitarios y en particular de quienes laboramos en la 
Facultad de Derecho, nombrar a un Director, que conozca en funcionamiento de la vida institucional, del 
funcionamiento de los sistemas y programas para apuntalar la calidad académica y sobre todo que se 
comprometa a cuidar que las condiciones fundamentales para mantener los posgrados en el (PNPC) y 
sistematizar la producción científica y humanística que se está generando en beneficio de Puebla, de México y 

el mundo. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-19/la-facultad-de-derecho-buap-hoy 

 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
PRI: el Bello Arte de Lamerse las Heridas 
Casuales, despreocupados, hasta relajados, como si no hubiesen sido arrollados por el gobernador Rafael 
Moreno Valle en las elecciones del pasado 7 de julio, llegaron la tarde de este jueves, puntuales a la cita. 

Ahí estaban uno al lado del otro con sonrisitas y gesticulaciones, en la mesa del privado del Centro Mexicano 
Libanés, los siguientes personajes, a convocatoria del empresario y diputado electo Pepe Chedraui Budib, 
quien ya ejerce un liderazgo de facto –y llena vacíos- al interior del vapuleado y alicaído PRI: 
Fernando Moreno Peña, delegado del CEN. 
Pablo Fernández del Campo, delegado presidente del PRI. 
Juan Manuel Vega Rayet, delegado de la Sedesol –El Rey del Brindis-. 

Alberto Jiménez Merino, delegado de la Sagarpa. 

Juan José Tapia, delegado de la CDI. 
Alejandro Pareyon, delegado del INM. 
Juan Molina, delegado de la Segob 
Maritza Marín, dirigente de la CNC. 
También llegaron los diputados electos: 
Sergio Salomón. 
Víctor Giorgana. 

Leobardo Soto. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-19/la-facultad-de-derecho-buap-hoy
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Silvia Tanús. 
Y Rosalío Zanatta. 
Otros presentes en la singular comilona fueron: 
Héctor Jiménez y Meneses. 
Rodolfo Reyes Coria. 

Arturo Lira. 
Félix Sánchez –El Rey de la Tortilla-. 
Carlos Orea. 
Carlos González. 
Y algunos representantes de municipios de Puebla con alto índice de migración. 

Una comida de amigos, aliados, cómplices, compañeros de viaje, pasajeros de la misma desgracia que, al 
calor del Kibbeh, el Kofta, el Tabule y los whiskies, devino en cura colectiva de heridas. 

Ejercicio, casi una catarsis, con un testigo de lujo: Mike Spano, alcalde de Yonkers, Nueva York, acompañado 
a su vez de Wilson Terrero y José Alvarado. 
Y en medio de todos ellos, como un huracán de estos días, un año, el 2018, y la gran pregunta con respuesta 
eternamente pendiente: 
¿Cómo, cómo ganarle a Rafael Moreno Valle? 
¡Salud! 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que lo único que le queda al gobernador de Tlaxcala, el priista Mariano González Zarur, es solicitar una 
licencia para dejar el cargo, posterior el revés que le propinaron por unanimidad los magistrados de la Sala 
Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
González Zarur pierde la ciudad capital y no pudo arrebatarle por la buena al PAN la alcaldía de Apizaco, 

dejando al descubierto al “cochinero” que ordenó en el vecino estado para manipular a los organismos locales, 
incluido el Tribunal Electoral. 
Con esta resolución la senadora Adriana Ávila está más que perfilada para convertirse en la candidata a la 
gubernatura por el Partido Acción Nacional. 
Que el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Gerardo Islas Maldonado, debería empezar a 
llenar su solicitud de afiliación al PAN o buscar otro partido porque posterior a la virtual expulsión de Mónica 
Arreola Gordillo de la Secretaría General, empezaría la limpia en los estados. 

Juan “El Judas” Díaz de la Torre le ordenó a Luis Castro, el otrora aliado e incondicional de Elba Esther 
Gordillo, la remoción de la senadora y este fin de semana en sesión extraordinaria del consejo nacional del 
Panal se concretará la exclusión. 
Con esta medida política ya se puede apuntar al Panal a un nuevo proyecto de ampliación de la coalición 
electoral del PRI para las elecciones federales intermedias del 2015 para renovar la Cámara de Diputados. Se 
puede imaginar a Gerardo Islas cargándole el portafolio a Pablo Fernández del Campo. 

Que militantes del panismo poblano interesados en la designación del coordinador del Grupo Parlamentario del 
PAN saben que de acuerdo al estatuto corresponde al presidente del CDE Rafael Micalco Méndez. 
Sin embargo, dejando a salvo la formalidad, los albiazules saben de la influencia en él del primer panista del 
estado y de la proclividad del dirigente estatal y diputado federal, así que les parece ocioso barajar nombres y 
nombres de prospectos. 
Que se han empezado a cruzar apuestas en torno a la presencia de los ex rectores al cuarto informe de labores 
de la gestión 2009-2013 de la Rectoría de la BUAP que correrá a cargo del rector electo Alfonso Esparza 

Ortiz. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192022 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
CNTE o SNTE, gremio “vegetativo” 
A los maestros poblanos de las secciones 51 y 23 del SNTE inconformes con la reforma educativa les pasó 
como a los soldados japoneses que seguían en la trinchera y ya habían pasado años de concluida la segunda 

guerra mundial. 
A los llamados docentes del movimiento magisterial “democrático” nadie les ha informado que los principales 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192022
http://impreso.milenio.com/
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contingente de las secciones de Michoacán y Guerrero de la Coordinadora Nacional ya no están en la Ciudad de 
México y los oaxaqueños de la 22 han tocado retirada. 
Un solo argumento del magisterio “democrático” no han expuesto con tal claridad respecto a la reforma 
educativa, por el contrario, se han centrado en un “no” a todo. 
Nuevamente el movimiento sindical magisterial se presenta sin dirección ni reivindicaciones claras que aporten 

a favor de la reforma educativa, optando por la comodidad del “foquismo”, siempre minoritario. 
Si un problema tiene el grupo del magisterio poblano es interno con sus dirigentes seccionales y nacionales a 
los que siempre han querido sustituir para seguir igual, pero no deben involucrar a los ciudadanos y padres de 
familia. 
Deben admitir que es un movimiento marginal que no conmueven a los sus propios compañeros de trabajo, 

porque de otra manera ante la relevancia de la ley secundaria de la reforma educativa, que trastoca la 
bilateralidad y reduce al SNTE a un membrete, ya debería estar llenado calles y plazas públicas. 

Instalados en el Zócalo de la ciudad capital o bloqueando las casetas de cobros de Capufe, los maestros no 
motivan a los padres de familia, a los ciudadanos comunes ni a los propios mentores a sumarse a una “lucha” 
que no tiene ni pies ni cabeza. 
Los maestros “democráticos” deben ajustar cuentas con sus dirigentes formales, no con los ciudadanos 
bloqueando carreteras, ocupando plazas públicas o calles. 
La CNTE, el propio del SNTE o los “democráticos” están debilitados, no influyen y jurídicamente en la relación 
laboral con el gobierno están liquidados como gremio, en su razón de ser, y de ello no se han enterado. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192019 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Naturaleza no se controla… pero corrupción sí 
Como cada temporada de huracanes, varios estados del país, esta vez casi todos, se encuentran en emergencia 
por las terribles inundaciones causantes de deslaves, carreteras destrozadas, casas destruidas, accidentes y no 

pocas muertes. 
Cada año pasa lo mismo, no sé por qué nos extraña. México es un país que tiene miles de kilómetros de costas 
propensas a ser afectadas por meteoros y demasiados ríos que crecen inevitablemente ante la temporada de 
lluvias. 
Efectivamente, la naturaleza es algo que los hombres no pueden controlar. Los políticos tampoco, que 
ciertamente no son culpables de que haya huracanes, ciclones o terremotos. Nuestro gobernador Moreno Valle 
ya lo ha dejado claro: “La naturaleza es lo único que no puedo controlar…” 

Pero en lo que sí son responsables los gobernantes, haciendo a un lado el pretexto de las “lluvias atípicas”, es 
en la correcta planeación de ciudades y municipios. ¿Por qué cada año hay desgracias, afectaciones a 
construcciones, inundaciones, vías de comunicación dañadas…? 
Pues simplemente porque el criterio que priva en todos los municipios y estados de México, para la 

construcción y diseño urbanístico de ciudades es la simple corrupción. 
Todos sabemos que todos los Secretarios o responsables de Obras Públicas reciben un diezmo por parte de los 
constructores privados para dejarlos hacer las obras. Es una práctica común en Puebla y todo el país. Y ese 

dinero de corrupción llega proporcionalmente a alcaldes, gobernadores y hasta… presidentes de la República. 
Por lo mismo, la planeación urbana en México es siempre desordenada o de plano inexistente. Se construyen 
carreteras de pésima calidad que no aguantan una buena temporada de lluvias o un buen ciclón; se permite 
construir fraccionamientos o unidades habitacionales mal hechas y con fallas en drenajes o manejo de aguas 
pluviales; se deja impunemente que algunos construyan viviendas a orillas de ríos o lagunas que pueden 
desbordarse; se pavimente muy mal en todas las ciudades y cada año vuelven miles y miles de baches… 

Puebla no es la excepción de todo lo anterior. Hemos tenido tragedias importantes cuando se han desbordado 
ríos como el Alseseca o el Atoyac y destruido casas, tirado puentes o provocado muertes. Esta ocasión la 
ciudad no sufrió mucho el impacto de estos últimos huracanes o tormentas… pero solo es cuestión de esperar 
para que ocurra. 

En fin. No roguemos al cielo que deje de haber tormentas o huracanes, mejor recemos porque ya no haya 
políticos bribones y rateros. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192020 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Pablo Rodríguez, ¿superación o traición? 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192019
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192020
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Muy inteligente, el diputado local electo por el PAN y la coalición Puebla Unida, Pablo Rodríguez Regordosa, 
ya empezó a trazar su nueva ruta política para ejecutarla una vez que el escenario le permita perfilarse como el 
candidato idóneo a la dirigencia municipal de su partido. 
Los astros, hay que decirlo, se volverán a alinear a favor del también ex titular de la Secretaría del Trabajo y 
Competitividad del gobierno del estado. 

No hay duda, la buena fortuna le sonríe a Pablito y su futuro parece que es subir, subir y subir como la 
espuma. 
Quién lo iba a pensar, antes puros fracasos que llenaron su currículum de espantosas “X”, como las de 
“Chabelo”, y ahora todo es ganar, porque “la fuerza lo acompaña”, como dijera el clásico. 
Pero, ¿qué fue lo que cambió la suerte y el futuro político de Pablo Rodríguez? 

La respuesta es muy sencilla, la buena voluntad del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y las 
necesidades de su proyecto político para simpatizar, ingresar, negociar y pactar con El Yunque para después 

apoderarse del PAN-Puebla. 
La fórmula del mandatario resultó todo un éxito en 2010 y por eso volvió a repetirla en 2013. 
En ambos procesos electorales el grupo del gobernador, ya prácticamente dueño del PAN, arrasó y humilló al 
PRI junto con sus candidatos. 
La estrategia, operación, movilización y elección que jugó el gobernador, Rafael Moreno Valle, en ambos 
comicios le permitieron ganarlas y derrocar al PRI del poder en Puebla. 
Esto permitió que el PAN y el resto de los partidos políticos aliados sumados a las coaliciones compromiso por 

Puebla y Puebla Unida, propiedad del morenovallismo, consumaran sus propósitos y lograran el poder. 
De esta forma, el PAN y El Yunque obtuvieron el ayuntamiento de Puebla, vía la candidatura de Eduardo 
Rivera Pérez, así como muchas otras presidencias y diputaciones. 
Sin embargo, el dueño de la franquicia, del balón y de toda la estrategia que logró lo que el PAN no pudo en 

años se llama Rafael Moreno Valle. 
Ni El Yunque, ni el albiazul, ni cualquier otra corriente panista tienen la calidad moral para exigir cualquier cosa 

si antes no lo ha consultado, cabildeado y avalado ante el mandatario. 
Esto ya lo tuvo que haber entendido Pablo Rodríguez, quien ha sido un beneficiado más del poderío político que 
sigue amasando el morenovallismo. 
Así que el diputado local necesariamente tendrá que cuadrarse a las órdenes de su jefe político y esperar sus 
disposiciones antes de intentar apoderarse completamente del PAN municipal 
Y es que se dice que el ex funcionario de gobierno ya tiene planes para crear una estructura paralela en el PAN 
y una ruta alterna a los planes que deberá seguir como posible dirigente del albiazul. 

O al menos eso ya se presume entre su gente. 
El caso es que esas mismas versiones apuntan a 2018. 
Así como lo lee, Pablo Rodríguez aún ni siquiera tiene la dirigencia panista asegurada y ya está pensando en la 
posibilidad de catapultarse a la candidatura al gobierno del estado. 

La versión, sin duda, resulta descabellada tanto como las posibilidades que Pablito pudiera ser gobernador. 
Sobre todo, cuando en el pasado no pudo ser edil de la ciudad. 
El futurismo del diputado electo no es más que un sueño guajiro de la política ficción. 

Y si le agregamos que ni El Yunque, ni él se mandan solos la acabamos de fregar. 
Pablito olvida que hay muchos hombres y mujeres más confiables y más cercanos al gobernador que él. 
Muchos que se perfilan para ser el líder del renovado Congreso del Estado, a ser el minigobernador y, desde 
luego, a convertirse en el sucesor del mandatario. 
¿Nombres? Hay muchos y de cualquier nivel y perfil. 
Algunos de ellos: José Antonio Gali Fayad, edil electo de Puebla; Jorge Aguilar Chedraui, Fernando 

Manzanilla Prieto, Patricia Leal Islas, todos ellos diputados electos e integrantes de la burbuja 
morenovallista de primer nivel. 
Otros más: Eukid Castañón Herrera, Luis Maldonado Venegas, José Cabalán Macari Álvaro, Roberto 
Moya Clemente, Bernardo Huerta Couttolenc, Mario Riestra Piña y Mario Rincón González. 
Todos ellos, por supuesto, tienen más derecho que Pablito, el del PAN. 

¿A poco no? 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2666&-Posdata-P%20bIo-Roeu%EDucyz,-

%BFscpyu%20oi%F3i-o-Eu%20ioi%F3i? 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Una revancha electoral motivó represión contra maestros del SNTE 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2666&-Posdata-P%20bIo-Roeu%EDucyz,-%BFscpyu%20oi%F3i-o-Eu%20ioi%F3i
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2666&-Posdata-P%20bIo-Roeu%EDucyz,-%BFscpyu%20oi%F3i-o-Eu%20ioi%F3i
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Como una revancha electoral contra las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) se ha interpretado hacia el interior de estas organizaciones la repentina represión que el 
gobierno del estado ha desatado contra más de un ciento de docentes –entre ellos varios directores de centros 
escolares– que participaron en un paro magisterial, ya que estas agrupaciones no fueron enteradas de la 
aplicación de sanciones y parecen ser una consecuencia directa de que el SNTE no apoyó abiertamente a la 

coalición Puebla Unida –formada por el PAN y el PRD– y no impidió que profesores se sumaran a actividades 
proselitistas del PRI. 
Hasta ayer por la noche en las dirigencias de las dos secciones del SNTE no se sabía si la orden de las 
sanciones había salido directamente de la oficina del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas o de Víctor Manuel 
Barceló, el subsecretario de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), quien desde hace 

varias semanas había venido generando una situación ríspida con el sindicato. 
Lo que si queda claro es que este conflicto ha desatado un severo conflicto entre el SNTE y el gobierno del 

estado, lo cual podría significar que se rompa con la cercana relación que había entre el sindicato y Moreno 
Valle, la cual nació por la estrecha cercanía que el  mandatario tenía con Elba Esther Gordillo Morales, hasta 
antes de que la defenestraran como dirigente del magisterio y fuera encarcelada por delitos financieros. 
El origen de la rudeza con que ha actuado la SEP contra maestros que han simpatizado con las luchas 
magisteriales se generó en las pasadas campañas electorales, pues se sabe que ante la confusión que priva en 
el SNTE por la detención de Elba Esther Gordillo, se decidió que lo más sano para el caso de Puebla es que el 
sindicato apoyara a la colación Puebla Unida, pero sin involucrarse tanto y sin brindar apoyo financiero a los 

candidatos de esa expresión. 
Sin embargo, la gota que derramó el vaso es que en la última semana de campañas importantes grupos de 
profesores, de las dos secciones sindicales, participaron en actos y marchas que se hicieron a favor del 
entonces candidato del PRIPVEM a alcalde de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, lo cual provocó el enojo del 

gobernador. 
Se dice que desde la SEP y la Secretaría General de Gobierno hubo reclamos contra los dirigentes del SNTE, a 

quienes les dijeron que tenían la obligación de impedir las muestras de apoyo hacia Enrique Agüera o el PRI. 
De nada sirvió que los dirigentes explicaran que en la organización se respeta la pluralidad política y que no se 
puede impedir la participación de docentes con las diferentes fuerzas políticas o candidatos que contienden en 
un proceso electoral. 
Otro hecho importante es que un par de semanas antes de que concluyeran las campañas, en la SEP se 
nombraron a los nuevos directores de niveles educativos en esa dependencia y las designaciones recayeron en 
miembros destacados de las dos secciones del SNTE. Con la asignación de esos puestos hubo la confianza 

desde la cúpula del Poder Ejecutivo que se estaba comprando la lealtad de la organización de maestros hacia 
los intereses electorales de Morano Valle, pero eso no fue así. 
Una primera represalia al SNTE, es que hace unos días el subsecretario Víctor Manuel Barceló buscó restarles 
facultades laborales a esos directores de nivel de la SEP, lo cual provocó el enojo del sindicato. 

El comportamiento de los dirigentes locales del SNTE en torno a guardar distancia de los intereses electorales 
del gobernador –pero sin romper con el mandatario– no es una decisión que se tomó en Puebla, sino es parte 
de una directriz que se dictó desde el Comité Ejecutivo Nacional de sindicato, en donde se quieren borrar los 

acuerdos políticos de Elba Esther Gordillo. 
Una muestra de lo anterior es que Juan Díaz de la Torre, el secretario general del SNTE, ha visitado la mayoría 
de los estados del país, luego de que asumió el cargo en febrero pasado, pero en esos recorridos no ha llegado 
al estado de Puebla, lo cual se interpreta como una manera de evitar contacto con el gobernador que más 
identificado estaba con la profesora Gordillo Morales. 
Otro suceso importante es que el próximo fin de semana, en Metepec, Puebla, habrá una asamblea del Partido 

Nueva Alianza en donde al parecer se buscará destituir como secretaria general de esta fuerza política a Mónica 
Arriola, quien es la hija de Elba Esther Gordillo y quien se destaca por mantener una cercana relación con 
Moreno Valle. Se dice que esa posible remoción fue ordenada por Juan Díaz de la Torre. 
Más allá de que si hubo motivos electorales o no que obligaron al gobierno a actuar con mano dura contra 
maestros inconformes con la reforma educativa, se puede percibir este movimiento como un grave yerro del 

Poder Ejecutivo, porque solamente abonará al creciente malestar que hay en todo el magisterio de Puebla y del 
país. 

Las dos secciones del SNTE en Puebla habían desplegado importantes campañas en todo el estado para 
explicar que la nueva Ley del Servicio Profesional Docente no daña los derechos laborales de los maestros, y el 
hecho de que se sancione a un grupo de profesores por participar en una marcha, genera un contramensaje en 
el sentido de que si habrá represión contra los profesores que critiquen los cambios efectuados en materia 
laboral por la Cámara de Diputados. 
Además se hizo de manera arbitraria e ilegal, ya que de acuerdo a las normas primero la SEP tenía que 
proceder a aplicar amonestaciones a los maestros que participaron en un paro de labores y si reincidían en la 
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falta, entonces lo conducente era hacerles descuentos de salario y la última medida que se podía tomar, era 
cambiarlos de adscripción, tal como ocurrió con los profesores sancionados. 
El que no se le haya notificado de los castigos al SNTE, que es el titular de la relación laboral del magisterio, 
lleva a que los profesores afectados puedan emprender juicios contra la actitud represora del gobierno de 
Moreno Valle y que dicho asunto se vuelve un conflicto con efectos de largo plazo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/una-revancha-electoral-motivo-represion-contra-
maestros-del-snte/ 

 
(Editorial) 
 

Entendible, el maltrato al PRD 
Los partidos aliados que soportan el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, Acción Nacional y el de la 
Revolución Democrática, se encuentran enfrascados en una disputa por la fuerza que tendrán sus bancadas en 
la próxima Legislatura local, ya que el dirigente estatal del sol azteca, Eric Cotoñeto Carmona, acusó que el 

PAN pretende arrebatarle diputados para engrosar la fracción albiazul, con lo que cerraría toda posibilidad al 
instituto político de izquierda de presidir el Congreso. 
Es entendible y hasta justificable el maltrato que padece el instituto del sol azteca, pues hay que recordar que 
no es la primera vez que el partido de la derecha lo excluye de la discusión, toma de decisiones y 
representación pública en los poderes Legislativo y Ejecutivo, a pesar de haber sido en un par de ocasiones su 
aliado y, muy particularmente, un respaldo fiel para el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Ya en otras ocasiones el Partido de la Revolución Democrática ha permitido que se le soslaye como fuerza 

política, a pesar de que la más elemental lógica política obligaría a que el partido cogobernara en la entidad. 
Sin embargo, la abyección en la que ha caído el principal partido de izquierda en Puebla no es gratuita ni 

resultado de las coyunturas, sino de la actitud colaboracionista y hasta sumisa del grupo que lo domina, el 
encabezado por el senador Luis Miguel Huerta Barbosa y por el diputado local Eric Cotoñeto Carmona, quienes 
han actuado con absoluta obsecuencia ante las órdenes y los caprichos del titular del Poder Ejecutivo, en una 
relación que más de alianza parece de servilismo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/entendible-el-maltrato-al-prd/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Van en serio contra los maestros 
• Los diputados del PRD 
• Se disputan la repartición del pastel 

Si había alguna duda sobre la posición del gobierno de Puebla ante las manifestaciones de maestros 
inconformes con la reforma educativa, ayer quedó despejada con las declaraciones del Secretario General de 
Gobierno Luis Maldonado quien de una vez anunció que la próxima semana podrían estarse librando las 
órdenes de aprehensión contra quienes obstaculizaron la autopista el fin de semana. 
Ya lo comentábamos ayer y los comunicados que se giraron desde la oficina de comunicación del gobierno del 
estado fueron más que claros.  
Aquí en Puebla no habrá maestros rebeldes, aunque ayer por la tarde un grupo de maestros tomó la caseta de 

Amozoc y dio el paso libre a los automovilistas. 
Y los diputados también le entraron a apoyar a las personas afectadas por los efectos de los huracanes y no 
tanto por los 3 mil 500 pesotes que van a donar, sino porque también apoyarán la iniciativa de que el gobierno 
federal haga la declaratoria de desastre de los 25 municipios poblanos que también atraviesan por los estragos 
de los que aquí en La Opinión hemos dado cuenta.  
Según la estimación del gobernador del Estado, se requerirían casi 400 millones de pesos para la reparación de 

caminos afectados, escuelas, viviendas y claro, el apoyo a las personas afectadas en sus bienes y cultivos. 

Los seis diputados del PRD son ya desde ahora la manzana de la discordia en la próxima legislatura pues por 
tener ese número de legisladores, tienen amplias posibilidades de ocupar la coordinación general política por un 
año, que no es otra cosa, que la presidencia del Congreso del Estado, muy anhelada por el partido del Sol 
Azteca que ni en sus sueños más remotos pensaron en este escenario. 
Los seis diputados que ganaron su espacio en la próxima legislatura son Carlos Martínez Amador, ex priísta y 
ex panista; Socorro Quezada Tiempo, Julián Rendón Tapia, Rubén Huitrón Esquivel, quien dice, hizo un pacto 

de caballeros con el senador Luis Miguel Barbosa; Sara Chilaca e Ignacio Mier Bañuelos.  
El Partido Acción Nacional tiene ahora 12 diputados en la Legislatura que está por terminar sus funciones y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/una-revancha-electoral-motivo-represion-contra-maestros-del-snte/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/una-revancha-electoral-motivo-represion-contra-maestros-del-snte/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/20/entendible-el-maltrato-al-prd/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 20 de Septiembre de 2013 

 
 

 40 

para el próximo Congreso sumarán uno más de manera directa, es decir, haciendo la diferencia con el resto de 
los partidos políticos que conformaron la coalición Compromiso por Puebla, quienes ya también perfilan a Jorge 
Aguilar Chedraui como su coordinador, aunque a inicios de semana Fernando Manzanilla les “ganara” la 
publicación de la reunión al subir a su cuenta de twitter, la foto del evento. 
CONFETI…Gustavo Madero, el dirigente nacional del PAN que vino a Puebla, le dio su espaldarazo al alcalde 

Eduardo Rivera para ser su sucesor…o al menos eso dijo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5836 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 

 

MICALCO CON CARTAS EN MANO JUEGA PARA AGUILAR CHEDRAUI 
Sin que esto cause extrañeza porque a la llegada de cada nueva legislatura al Congreso del Estado, los que 
deciden las posiciones a jugar tienen por adelantado al personaje que consideran ideal para el control de su 
bancada que habrá de ejercer obediencia, disciplina y control sobre los suyos. 
Como receptor experimentado el líder del PAN RAFAEL MICALCO MÉNDEZ, ha empezado el juego de cartas y 

por lo visto muestra a unos cuantos días de que haga pública su decisión sobre quien será el jefe de la 
bancada, la figura de JORGE AGUILAR CHEDRAUI, cuando en un principio los diputados electos de la alianza 
Puebla Unidad, consideraban a FERNANDO MANZANILLA PRIETO, como el hombre fuerte.  
En la reunión con los diputados electos del pasado martes MICALCO subliminalmente hizo notar su distinción 
colocando cerda de él al ex secretario de salud, lo que equivale a pensar que será nombrado como coordinador 
de una bancada fuerte que obedece a los planes y proyectos futuros del mandatario RAFAEL MORENO VALLE 
ROSAS, quien desde luego hace lo que es tradicional en nuestro sistema político. 

AGUERA Y CHEDRAUI, EN LOS PROYECTOS DEL PRI 

Tal vez sin querer queriendo, se reunieron la semana pasada el ex candidato de la Alianza 5 de Mayo a la 
presidencia municipal de Puebla, ROBERTO ENRIQE AGUERA IBAÑEZ y el diputado electo PEPE CHDRAUI 
BUDIB, amigo del presidente de la República ENRIQUE PEÑA NIETO. para hablar, naturalmente, del instituto 
político que a ambos cobija y los proyecta de acuerdo a lo planeado por el CEN del PRI.  
Hablando con la neta del planeta, como reza el vocabulario de los chavos de hoy en las redes sociales, el 
primero ha iniciado su propia campaña para decir “no” a la supuestamente ofrecida dirigencia a su favor del 

partido de vuelta una vez más a la cúspide del poder federal, contando en el frente con el comandante en jefe 
ENRIQUE PEÑA NIETO. Sin embargo, el ex rector de la benemérita y centenaria universidad tiene otros planes 
que le han sido delineados para el 2015 y para el 2018. 
El segundo, el empresario del que se ha venido mencionando desde los tiempos en que aceptó tener 
aspiraciones para gobernar el municipio de Puebla y que tiempo después desapareció del panorama 
seguramente al enterarse de que “el bueno” para la lucha por Puebla era AGUERA IBAÑEZ y no él. Así las cosas 

le hicieron un huequito para que fuera diputado plurinominal o de representación proporcional, que aceptado y 
enlistado ya, lo tiene ahora metido en las opciones de ser el líder de la mini bancada tricolor en el Congreso del 

estado, o aceptar la presidencia del partidazo ante la negativa que ya se vé y se siente del ex rector, pese a lo 
que diga el primoche incómodo de MELQUÍADES, el inquieto hermano de los cristianos JORGE MORALES 
ALDUCIN, aparte de la larga lista de aspirantes en existencia. 
La reunión de ambos personajes de la política se dio apenas la semana pasada y a ijos ede buen cubero deja 
mucho a que pensar ¿No le parece? 

SIN APROBACIÓN SOCIAL NO SE PUEDE GOBERNAR 
“El construir consensos es una herramienta que debemos conocer y utilizar para crecer”, dijo el presidente al 
del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político del PRI, GUILLERMO DELOYA COBIÁN, al inaugurar en el 
estado de Hidalgo el curso “Gestión de Gobierno y la Construcción del Consenso”, acompañado del presidente 
estatal del partido RICARDO CRESPO ARROYO, y el dirigente responsable del ICADEP en la entidad CÉSAR 
JIMÉNEZ CRUZ. Estado. Igualmente presente la secretaria técnica nacional del instituto  
El curso contó con las ponencias de cuatro académicos y consultores, expertos en el tema: Fernando Díaz 

Montiel, César Cansino, Carlos Sirvent y Federico Morales. El presidente del CDE del PRI, Ricardo Crespo Arroyo 

aseveró que se requieren conocimientos y herramientas para lograr un verdadero cambio, en tanto Jiménez 
Cruz señaló que en la calidad de los ponentes el ICADEP demuestra su compromiso. 
En cuanto a los contenidos del curso, el Doctor en Ciencia Política, Fernando Díaz Montiel, abordó los problemas 
que enfrenta y enfrentará la administración federal actual. Dijo que el peor escenario es la polarización social. 
Por ello, son importantes, la confianza y el compromiso para alcanzar consenso. Por su parte, su homólogo 

César Casino, afirmó que en la política siempre va a haber conflicto, en consecuencia para alcanzar una 
democracia de calidad, el Estado debe de reconocer las diferencias y los puntos de vista. El consultor Carlos 
Sirvent, recalcó que un gobernante sin aprobación social y gubernamental, simplemente, no puede gobernar. 
Finalmente, el economista, Federico Morales trató el tema de la gobernanza multinivel.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5836
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PRESENTAN AL IFE CALENDARIO DE ASAMBLEAS 
JULIO LEOPOLDO DE LARA VALERA, presidente nacional del instituto político con registro en trámite, Factor 
Fortaleza Ciudadana, da a conocer que cumpliendo con la legislación del Instituto Federal Electoral (IFE), ha 
presentado el calendario para la realización de las asambleas para poder aspirar a convertirse en partido 
político con registro nacional. 

Otras de las organizaciones que lo han hecho son: Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), a través 
de Martín Batres Guadarrama, Bertha Elena Luján Uranga, Tomás Pliego Calva y Marco Antonio Medina Pérez; 
Encuentro Social, por conducto de Berlín Rodríguez Soria y Ubaldo Jiménez Sánchez; Concertación Mexicana, 
con Patricia Elisa Durán Vélez y Manuel de Jesús Espino Barrientos; Partido Humanista, con sus responsables 
Ignacio Irys Salomón, Ignacio López Pineda, Mario García Sordo y Lauro Cortés Aguilar y Factor Fortaleza 

Ciudadana, a través de Julio Leopoldo de Lara Valera y Fernando Cruz Gayosso.  
INCONFORMES EN FACULTAD DE ADMINISTRACIÓN 

Ejerciendo a plenitud sus funciones como lo ha hecho desde que asumió el interinato y posterior elección por el 
cuatrienio 2013-2017, el rector de la BUAP, ALFONSO ESPARZA ORTIZ, enfrenta inconformidades de 
estudiantes y docentes, por el conflicto interno que se da en la Facultad de Administración, donde existe 
repulsa al director de la unidad académica RICARDO PAREDES, por su marcada preferencia a un pequeño grupo 
de sus incondicionales.  
Por medio de un escrito que hacen circular profusamente, se hace del conocimiento del rector de los nombres 
de los que denuncian como involucrados en el control de la facultad, pero que muestran seguridad en cuanto a 

la toma de cartas en el asunto del recientemente electo rector. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5835 

 
 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Los legisladores y sus contradicciones. Nunca faltan. Este jueves, el diputado de Nueva Alianza, Enrique Nacer 
Hernández, presentó un punto de acuerdo para que el gobierno del estado coadyuve al área de Protección Civil 
del Congreso local en la delimitación de las áreas seguras para quienes laboran en el recinto legislativo, en caso 
de peligro como puede ser cuando ocurra un sismo. 
Ni él mismo “se la creyó”, pues su preocupación quedo “evidenciada” al ser uno de los tantos diputados que no 

acudieron al Congreso de Puebla para participar en el simulacro de sismo que se efectúo en punto de las 13 
horas. Era el momento ideal para que, con argumentos, Nacer Hernández pudiera defender su propuesta, pero 
dejó pasar la oportunidad.  
Ahora sí le llegó la hora a los empresarios de demostrar que la fama de codos es sólo una leyenda, pues tienen 

ante sí la oportunidad de demostrar que pueden cooperar solos sin la ayuda de la ciudadanía ahora que se 
requiere de ayuda en Guerrero por los fenómenos climáticos Ingrid y Manuel. Y es que organismos sociales 
como la Cruz Roja Mexicana, pidió a los empresarios de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación 

(Canacintra), que la ayuda no sea en especie, sino económica a través de una cuenta bancaria, por lo que el 
presidente e Canacintra, Erich Junghanss, se comprometió a pedir a su socios que atiendan el llamado y la 
ayuda se haga en la cuenta 04040406 habilitada por la Cruz Roja en BBVA Bancomer.  
Ayer estudiantes y profesores de comercio internacional, administración de empresas, turismo, gastronomía y 
administración pública de la UAP,  advirtieron de la inestabilidad existente en la dirección que aglutina dichas 
carreras y de los grupos encargados de crear tal desorden. Uno de los grupos es el del agüerista Ricardo 
Paredes, a quien nadie ve con buenos ojos pues su desempeño no es el mejor al carecer de control en la 

dirección y al permitir que maestros falten a sus labores y sean los alumnos quienes los sustituyan, en fin que 
su desempeño no ha sido el mejor; otro grupo es el de “los rudos”, encabezado por Patricio Gómez, quien dice 
ser amigo del gobernador Rafael Moreno Valle y del presidente municipal electo, Antonio Gali, por su puesto 
nadie le cree y si así fuera el señor se equivoca de escenario porque los políticos mencionados pertenecen a otro 

orden por decirlo así. 
Dicen que la única que se salva es la maestra Guadalupe Morales Mejía, el as bajo la manga para manejar la 

dirección de Administración por el trabajo que le ha dedicado a la universidad por más de 20 años. Morales 
Mejía conoce y sabe de los temas escolares y administrativos, y si hay que dar el extra, la maestra lo da. En fin 
que Morales hace a un lado la grilla y se pone a trabajar. 
http://www.ngpuebla.com/node/63168#.Ujw1RtLTwbA 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5835
http://www.ngpuebla.com/node/63168#.Ujw1RtLTwbA


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 20 de Septiembre de 2013 

 
 

 42 

Perdimos a Zaldívar (dicen) 
"Perdimos a Zaldívar" dicen los panistas de cepa dentro de las filas del blanquiazul. Y es que el diputado local 
Jesús Zaldívar Benavides ya no sabe cómo hacer para quedar bien ante los ojos de su jefe el también legislador 
Mario Riestra y por consecuencia con el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle. 
El arrastre y la lambisconería han sido durante los últimos meses la táctica y estrategia del diputado quien 

además de dejar en evidencia su absoluta ignorancia sobre los temas que incumben al partido que representa, 
aprovecha cualquier escenario público y privado para descalificar a todos y cada uno de los compañeros que no 
pertenecen al cerrado grupo del mandatario. 
Zaldívar Benavides omitió su apoyo al presidente municipal Eduardo Rivera quien aspira a dirigir al PAN a nivel 
nacional pero no dudó en elogiar a su patrón al decir textualmente que " hay otros perfiles del panismo poblano, 

como el gobernador Rafael Moreno Valle, a quienes les pinta un mejor escenario para poder arribar a tan 
importante cargo", ZAZ! 

Primero minimizó las posibilidades de Rivera Pérez quien si bien no es de su agrado,  políticamente es mucho 
más de lo que él mismo puede aspirar a ser. Segundo: destapó al mandatario poblano a un cargo político que 
nadie sabía que deseaba y que aparentemente no está en sus planes inmediatos. Hay que recordarle a Zaldívar 
que aún quedan poco más de 3 años para concluir el periodo de la administración estatal. 
Dicen que Jesús Zaldívar se ha ganado el deshonroso apodo del "arrastrado" dentro de los pasillos del Congreso 
pues no va al baño sin pedirle permiso al diputado Riestra, quien no dude empezará a deslindarse poco a poco 
de su compañero de legislatura y partido, pues bien dice el dicho "dime con quién andas y te diré quién eres" 

Mientras tanto lo que el legislador debería hacer es estar un poco más pendiente de la vida de su partido o por 
lo menos ponerse a trabajar pues fuera de salir en las fotos junto a Riestra nadie sabe que más hace en el 
Congreso Local. 
http://www.ngpuebla.com/node/63169#.Ujw1dNLTwbA 
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